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ANTONIO R. VEGA SEVILLA 

H
a llegado una pandemia 

que ha puesto el mundo pa-

tas arriba, el apóstol de la 

nueva política que iba a 

asaltar los cielos ha abandonado el 

Ejecutivo aprisa y corriendo y los po-

pulares, bajo la batuta de Pablo Casa-

do, calientan los asientos de la oposi-

ción en el Congreso, mientras Juanma 

Moreno ha acabado con 37 años de he-

gemonía institucional del PSOE en An-
dalucía. En suma, la España que dejó 

en 2018, cuando una moción de cen-

sura lo desalojó del Gobierno, ha cam-

biado mucho, pero Rajoy sigue sien-

do Rajoy. Para lo bueno y para lo malo.  

 El expresidente del Ejecutivo (2011-

2018) continúa plantado en el mismo 

sitio, por más vueltas –y han sido mu-

chas– que haya dado el planeta a su 

alrededor en el último lustro. Lo de-

mostró ayer en la presentación en so-

ciedad en Sevilla de su nuevo ensayo, 

‘Política para adultos’, ante doscien-

tos empresarios de la provincia y una 

masiva representación de dirigentes 

y cargos del PP, con el jefe del Gobier-

no andaluz a la cabeza. Moreno, el en-

cargado de presentarlo, «siempre» lo 

ha distinguido con su amistad «cuan-

do mandaba y ahora que no mando», 

lo que tiene más mérito, bromeó al co-

mienzo de su intervención. Como está 

mandado, el presidente del PP anda-

luz alabó a Rajoy, que aportó «sentido 

común» para tomar decisiones impo-

pulares cuando a «algunos de noso-

tros nos hubieran temblados las pier-

nas». Rajoy simboliza como nadie esa 

política en la que se mira Moreno. 

Lo que vino después fue una lección 

de marianismo en estado puro. Con su 

retranca gallega, con sus irónicas nega-

ciones, con su alergia a la política pop 

de las redes sociales, con sus manías al 

lenguaje inclusivo del «todas, todos, to-

des» y con su defensa de los grandes 

consensos y de la democracia liberal 

frente al virus del populismo, de los 

«chisgarabís» y los «zascandiles». Ra-

joy hizo un alegato contra la infantili-

zación de la política nacional e inter-

nacional que «trata a la gente como a 

niños», un mal contra el que recomien-

da vacunarse porque «es contagioso», 

advirtió, escogiendo cuidadosamente 

como ejemplos a líderes iberoameri-

canos como Nicolás Maduro, Hugo Chá-

vez, Alexis Tsipras o Andrés López 

Obrador. Hay, naturalmente, «muchos 

más» que se le venían a la mente a los 

presentes, pero «de los de España no 

me acuerdo de su nombre y lamento 
mucho no citarlos».  

«Necesitamos vacunas para muchas 

cosas y también para no contagiarnos 

del populismo», proclamó Rajoy, una 

tendencia a la que él mismo no ha sido 

inmune, dijo renegando de las prima-

rias de su partido. Pero sus ataques se 

focalizaron en los dirigentes con arre-

batos mesiánicos que «prometen un 

cuento de hadas» que no se compade-

ce con la realidad porque «las empre-

sas no vienen y se van», como ocurrió 

tras el referéndum independentista en 

Cataluña. Rajoy alertó también sobre 

aquellos que «despotrican contra ban-

queros, cardenales, autónomos y con-

tra el gobierno salvo que él forme par-

te del gobierno, el único que se salva es 

él», aseguró sin mencionar al exlíder de 

Unidas Podemos, Pablo Iglesias. Todo 

ello lo sufrió cuando él gobernaba y tam-

bién ahora «veo derivas que no son bue-

nas para la gente». 

Consensos políticos 
La retirada de la política y su vuelta a 

su trabajo en el Registro de la Propie-

dad no le ha restado poder de convoca-

toria. En el celebrado en el Restauran-

te Abades de la capital, organizado por 

la Fundación Cámara de Comercio de 

Sevilla, hubo una masiva asistencia de 

cargos del PP, entre los que estaban cua-

tro consejeros de la Junta (Elías Ben-

dodo, Marifrán Carazo, Juan Bravo y 

Patricia del Pozo), aspirantes del PP 
como el candidato a la Alcaldía de Se-

villa José Luis Sanz, y la secretaria ge-

neral de CCOO-A, Nuria López. Ante to-

dos ellos, abogó por los «consensos po-

líticos» y reclamó un gran pacto para 

gestionar los fondos europeos. «70.000 

millones de euros –en ayudas– es un 

dineral. No sabemos cómo se están gas-

tando» y es importante «aprovechar 

bien los fondos». Puso como ejemplo 

los grandes acuerdos en Italia, Francia 

o Alemania. «Esas cosas hay que pac-

tarlas», enfatizó. Poco antes había ad-

vertido de que si en España se repiten 

«errores» como los que se produjeron 

en la anterior crisis de 2008, «volvere-

mos a tener un problema». Conviene 

no tomárselo a broma, porque Rajoy se 

define como optimista. 

El expresidente del Gobierno aboga por recuperar los  
grandes pactos parlamentarios  para gestionar el «dineral» 
europeo, en la presentación de su libro ‘Política para adultos’

Rajoy receta «vacunas» 
ante el contagio populista

El expresidente del Gobierno Mariano Rajoy, firmando ayer libros en el Restaurante Abades de Sevilla // FOTOS: J.M. SERRANO

Loles López saluda a Sol Cruz Guzmán, junto a Miguel Rus  // ABC

El exmandatario reclama 
consensos para no repetir 
errores como en la pasada 
crisis «o volveremos a tener 
un problema»
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SUSANA ALCELAY MADRID

 

El ministro de Seguridad Social vuelve 

a meterse en un laberinto con sus me-

didas para los autónomos. Atendiendo 

a su compromiso con Bruselas, José 
Luis Escrivá ha diseñado un nuevo mo-

delo de cotización que implicará subi-

das en las cuotas para la mitad de los 

autónomos, del 40% en dos años para 

los que ganen más que el salario míni-

mo. Las intenciones del ministro han 

sido ya muy criticadas por los partidos 

presentes en el Pacto de Toledo y han 

puesto en alerta al colectivo, anticipan-

do ya un nuevo choque en una materia 

muy delicada.  

Ayer, horas antes de mantener un en-

cuentro con los autónomos para comen-

zar a negociar los cambios, Escrivá ca-

lificaba de «justa y equilibrada» su re-

forma, aunque dejaba la puerta abierta 

a realizar algunos ajustes en su nuevo 

modelo de cotización por ingresos rea-

les. Pero el cambio va a tener que ser de 

peso si quiere lograr un consenso en los 

cambios. «Un autónomo que ahora fac-

tura 2.300 euros al mes, en nueve años 

pagará el doble», dijo también ayer en 

la cadena Cope el presidente de ATA, Lo-

renzo Amor. Según sus cálculos «un au-

tónomo que ahora facture 3.000 euros 

mensuales, acabará pagando el triple. 

Salimos de un sistema injusto y entra-

mos en otro sistema más injusto toda-

vía», dijo.  Seguridad Social estima, por 

el contrario, que  dos millones de autó-

nomos, es decir casi dos tercios del to-

tal, pagarán una cuota igual o menor 

que la actual al final del proceso, en 2031. 

La reforma planteada por el Gobier-

no entraría en vigor de forma paula-

tina desde 2023 y hasta 2031 y persi-

gue adaptar las cuotas para que los au-

tónomos paguen a la Seguridad Social 

en función del rendimiento neto de su 

actividad, de forma que quienes me-

nos facturan tengan una rebaja en su 

aportación mensual y quienes ganan 

más tengan unas bases mínimas de 

cotización más elevadas.  

Distorsiones y desigualdades 
Para Lorenzo Amor la idea de que la co-

tización se realice por rendimientos ne-

tos «genera una distorsión enorme en-

tre autónomos», porque hay quienes 

pueden deducirse una buena parte de 

sus gastos y otros que tienen un mar-

gen muy limitado. «Esto no es progre-

sista, sino que crea desigualdades», la-

menta el vicepresidente de CEOE.  

La oferta del Ministerio de Seguridad 

Social incluye una propuesta de 13 tra-

mos de cotización, de los cuales tres se 

situarían por debajo del salario míni-

mo y los 10 restantes, por encima. En el 

caso de los autónomos con los ingresos 

inferiores a 600 euros al mes, pagarían 

una cuota mensual de 281,5 euros en 

2023, por debajo de la cuota mínima ac-

tual, de 294 euros. Los pagos a la Segu-

ridad Social irían minorando para  ter-

minar en 183,6 euros en 2031.  

Por el contrario, las bases mínimas 

de quienes más ganan ya tendrán una 

subida importante desde 2023. El año 

próximo, la cuota mínima para quie-

nes tengan una facturación superior a 

1.300 euros será de 352 euros, casi un 

40% más. Los tramos superiores irán 

entrando en vigor de forma paulatina, 

de modo que en 2023 solo habrá cinco 

tramos y en 2031 ya estarán operati-

vos los 13 tramos.  

El último de los tramos será el que 

incluye la cotización mínima más ele-

vada, entrará en vigor en 2031 y será 

para aquelllos autónomos que supe-

ren los 4.050 euros al mes de rendi-

miento neto por su actividad. Los tra-

bajadores que estén en este supuesto 

pagarán una cuota de 1.266,66 euros, 

el triple que la actual base mínima.

Escrivá cree «muy justo» su 
modelo de hachazo en las cuotas 
para la mitad de los autónomos 

∑ «Un autónomo que 
ahora factura 2.300 
euros al mes, en nueve 
años pagará el doble», 
denuncia ATA 

El presidente de ATA, Lorenzo Amor, con el ministro José Luis Escrivá  // ABC
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JORGE AGUILAR / MARIANO CALLEJA 

MADRID 

El presidente del Partido Popular, Pa-

blo Casado, y el de la CEOE, Antonio 

Garamendi, escenificaron ayer su ‘re-

encuentro’ después de las diferencias 

que han mantenido por la reforma la-

boral que ha aprobado el Gobierno, 

tras un acuerdo de los empresarios 

con los sindicatos, que los populares 

rechazaron de plano. Con esta foto, 

destacada por ambos, el PP cierra otra 

carpeta que mantenía abierta, por sus 

discrepancias con los empresarios. 

Eso sí, tanto una como otra parte han 

reivindicado su autonomía para to-

mar decisiones. «Igual tendríamos que 

acabar haciendo como John Lennon y 

Yoko Ono, estar en una habitación una 

semana y recibir a la prensa para que 

vieran que esta relación es buena», co-

mentó Garamendi en tono jocoso, ante 

Pablo Casado y Josep Piqué. 

En el VIII Foro de Innovación Tu-

rística que organiza Hotusa Explora 

en Madrid, Casado arrancó su inter-

vención con palabras de elogio y agra-

decimiento a la CEOE. En concreto, se 

refirió al presidente de la patronal y a 

los vicepresidentes de áreas por el pa-

pel que han asumido ante una situa-

ción inédita, sobre todo en un sector 

clave como es el de turismo. 

Al margen de la polémica cerrada 

con el patrón de patrones, Casado, du-

rante su intervención, se unió a las pe-

ticiones de los empresarios turísticos 

y reclamó un Perte (Proyectos Estra-

tégicos para la Recuperación y Trans-

formación Económica) para el turis-

mo. «El sector se ha adaptado a la di-

gitalización sin ayuda pero ahora es 

necesario. Por eso pido un Perte para 

el turismo». 

 Al tomar la palabra, Garamendi se 
refirió forma inmediata a la ‘foto’ con 

Casado. El presidente de la CEOE agra-

deció las palabras de Pablo Casado: 

«Aquí hay un foro y hay una foto». Se-

gún señaló, ni Casado ni él tienen que 

contarse lo que hace: «Tenemos una 

relación más que cordial, buenísima. 

Hablamos de todo prácticamente to-

das las semanas y con mucha confian-

za», aseguró Garamendi. 

Renovar los destinos 
El presidente de la CEOE también sus-

cribía las palabras de Casado sobre la 

necesidad de un Perte para el sector 

turístico, como también lo hizo el pre-

sidente del grupo Hotusa, Amancio 

López. Este último afirmó  que se ne-

cesita un Perte porque «hay que po-

ner el foco en el turismo para la trans-

formación de los destinos maduros, 

que hace años era una utopía y hoy se-

ría posible hacer mediante la colabo-

ración público-privada». 

No es la primera vez que las empre-

sas turísticas alzan la voz para pedir 

un Perte, toda vez que han sido el sec-

tor que más sufre, y continúa sufrien-

do, durante la pandemia. Sin ir más le-

jos, y como informó ABC, la semana 

pasada el ‘lobby’ turístico Exceltur re-

clamaba un Perte de unos 15.000 mi-

llones de euros para la renovación de 

los destinos turísticos pioneros de Es-

paña de sol y playa. 

Casado propone un 
Perte para el turismo 
como reclaman los 
empresarios del sector

∑ El presidente del PP y 
Garamendi ‘hacen las 
paces’ tras su choque 
por la reforma laboral
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

El presidente de la Junta de Andalucía, 
el popular Juanma Moreno, y el alcalde 
de Sevilla, el socialista Antonio Muñoz, 
mantuvieron ayer en el Palacio de San 
Telmo su primer encuentro institucio-
nal desde que el segundo ostenta el car-
go, al que accedió hace un par de sema-
nas tras la dimisión de Juan Espadas. 
En esta reunión en la sede del Gobier-
no andaluz se trataron todos los «asun-
tos que afectan a la capital andaluza» y 
se «sentaron las bases para un marco 
de colaboración institucional» con la 
que abordar «déficit históricos» de la 
ciudad en asuntos tales como la amplia-
ción del Metro, el proyecto de Altadis y 
los barrios desfavorecidos que, año tras 
año, lideran los ranking nacionales de 
pobreza. «Si Sevilla va bien, Andalucía 
va bien, por eso son de mucho interés 
los temas que debemos tratar», recalcó 
en este sentido Moreno, que se mostró 
«encantado de seguir hablando y dis-
cutiendo las cuestiones que hay que ana-
lizar de la ciudad». 

Tal y como subrayó el propio Mu-
ñoz, la reunión, de un carácter «muy 
cordial», sirvió «para poner sobre la 
mesa temas que atañen a las dos ad-
ministraciones» y para «reforzar la co-
laboración el varios déficits históricos 
de la ciudad». Así lo afirmó el alcalde, 
que agradeció la «colaboración que ha 
mostrado la Junta con esos asuntos». 
Tras mencionar la «licitación» del tra-

mo norte de la línea 3 del metro, para 
la que Muñoz confía en que la próxi-
ma visita de la ministra de Transpor-
tes «disipe dudas sobre la cofinancia-
ción» de las obras, apuntó como uno 
de los principales asuntos a apunta-
lar desde ambos flancos al proyecto 
de transformación de la vieja fábrica 
de tabacos de Altadis, en Los Reme-
dios. El Ayuntamiento ha solicitado 
que la Administración autonómica de-
clare como ‘proyecto estratégico’ ese 
plan en la antigua fábrica, lo que «agi-
lizará mucho más los trámites, aun-
que el ritmo es bueno». «Si se consi-
dera estratégico —dijo Muñoz—, este 
proyecto, que supone una inversión 
vital, irá más deprisa y podremos re-
solver una cuestión que lleva años pen-
diente y puede generar oportunidades 
y riqueza para Sevilla». Al respecto, el 
propio Moreno dejó claro en su inter-
vención que la Junta es receptiva a esta 
cuestión y que va a calificar como ‘es-
tratégico’ el proyecto «en cuanto la so-
licitud del Ayuntamiento se realice de 

manera efectiva», pues «es una inver-
sión sumamente interesante, de mu-
cha envergadura y que va a generar, 
además, numerosos puestos de em-
pleo. Sólo con las obras serán ya ocho-
cientos, de modo que la Junta hará lo 
necesario para impulsarlo». 

Por otro lado, se ha pactado también 
la incorporación de la Junta de Anda-
lucía al consorcio que se va a crear para 
conmemorar el centenario de la Expo-
sición Iberoamericana de Sevilla de 
1929, que las dos administraciones til-
daron como «una buena oportunidad 
no sólo de recordar algo muy impor-
tante sino un magnífico pretexto para 
impulsar otros proyectos que tiene la 
ciudad que están algo aletargados o 
nuevas ideas que ayuden a las inversio-
nes». La Junta se va a adherir a ese con-
sorcio para colaborar en iniciativas al 
respecto y desde el Consistorio siguen 
recabando apoyos para el proyecto, de 
forma que «todas las administraciones 
se impliquen y se puedan vincular pro-
yectos a la conmemoración». 

La Junta declarará ‘estratégico’ 
el proyecto de Altadis para 
agilizar el inicio de las obras

∑ Moreno y Muñoz se 
reúnen por primera vez 
y sientan las bases para 
acabar con «los déficits 
históricos de la ciudad»

Juanma Moreno y Antonio Muñoz, durante su encuentro de ayer en San Telmo  // RAÚL DOBLADO

Antonio Muñoz llevó a la 
reunión la «preocupación» por 
«la tardanza en la Atención 
Primaria que «no es excepcio-
nal de Sevilla» pero que «está 
causando muchos problemas 
en zonas como Sevilla Este o 
Cerro-Amate». Fue contestado 
a esto por Juanma Moreno, que 
recordó la «clara apuesta por 
Sevilla» en esta materia, donde 
ha sido «protagonista de las 
actuaciones de la Junta» con la 
inversión realizada en el 
Hospital Militar, después de 
años de abandono de los 
anteriores gobiernos de la 
Junta, y la que se espera en el 
Materno Infantil del Macarena 
en el Parque Científico Tecno-
lógico Cartuja como puntas de 
lanza. «Vamos a seguir traba-
jando —dijo— dentro de 
nuestros recursos para dar 
respuesta a la preocupación» 
por la Atención Primaria, cuya 
situación actual se explica por 
«cuestiones estructurales, 
como una oferta académica de 
Medicina que no responde a las 
necesidades, y coyunturales, 
como la pandemia, que lo ha 
tensionado todo».

La «preocupación» 
por la Atención 
Primaria

Juanma Moreno 
Presidente de la Junta 

«Si Sevilla va bien, 
Andalucía va bien. Se han 
sentado las bases de una 
colaboración institucional 
muy importante» 
 

Antonio Muñoz 
Alcalde de Sevilla 

«Hay que reforzar la 
colaboración para tratar 
los déficits históricos de la 
ciudad, con los que hay 
que ir acabando» 
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Se trató también el asunto de la po-

breza en barrios periféricos de la capi-

tal andaluza y se coincide en darle al 

tema «una nueva visión, más ambicio-

sa» y con la que se logre obtener más fi-

nanciación, mejor que los proyectos de 

rehabilitación urbanística como el que 

se va a llevar a cabo en Los Pajaritos. 

«Tenemos que lograr acabar con esa 

imagen que se da de la ciudad y que no 

es del todo real con una nueva estrate-

gia integrada, conjunta, de actuaciones 

en las zonas de transformación social 

de Sevilla», recalcó Moreno. Muñoz ani-

mó al máximo responsable autonómi-

co a que, con la «implicación» del Go-

bierno de España, «se coja el toro por 

los cuernos» en los barrios con los ín-

dices de pobreza más elevados del país 

para «dejar de ser noticia por esto». Para 

ello, tanto el Ayuntamiento como la Jun-

ta llaman a ser «más ambiciosos» y «au-

daces» porque, como indicó Moreno, 

«se ponen muchos recursos pero los re-

sultados no son los que gustarían». El 
presidente andaluz apuntó la necesi-

dad de abordar este «verdadero proble-

ma» desde «ángulos diferentes», «pri-

mero, por justicia social, y segundo, por 

la imagen que proyectamos», que no se 

compadece, a juicio de Moreno, con la 

realidad ni de Sevilla ni de Andalucía. 

Sobre los plazos dpara estos temas, 

el alcalde reconoció que «cada uno tie-

ne una medicina», especificando que, 

en el caso de Altadis, en un mes y me-

dio podría estar el expediente de ‘inte-

rés estratégico’.
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María José Guzmán

Sevilla capital estará presente es-
ta semana en la Feria Internacio-
nal del Turismo (Fitur) con un
nuevo discurso que profundiza en
su estrategia de utilizar el turis-
mo como un instrumento más pa-
ra captar inversiones y reforzar la
imagen de la ciudad en el mundo.

La agenda de la ciudad en Fitur
girará en torno a lo encuentros
con empresas del sector turístico
y económico y también en el seg-
mento de los congresos, línea
que se quiere potenciar tras la
pandemia y en la que Sevilla par-
te con buena ventaja.

La cita, que se inaugura maña-
na en Madrid, será de nuevo el
escenario para relanzar la nueva
marca de ciudad. Esta estrategia
ya presentó en dicho foro hace un
año, pero la pandemia ha impe-

dido acciones promocionales
mayores.

Igualmente, la capital poten-
ciará su línea de trabajo para for-
mar alianza con otras ciudades, a
la hora de hacer promoción, co-
mo Barcelona, y también intenta-
rá cerrar alguna negociación en
torno a la conectividad de la ciu-
dad. Turquía, Estados Unidos,
Marruecos y el norte de Europa
son mercados que interesa a la
capital y se trabaja en conexiones
aéreas con estas zonas.

Fitur se aprovechará también
desde el Ayuntamiento de Sevilla
para presentar la próxima cita
del Tourism Innovation Summit
(TIS), el Mobile del turismo que
se ha consagrado ya tras dos edi-
ciones.

El deporte y la cultura serán de
nuevo ejes del turismo en Sevilla.
Así, en Fitur se presentará tam-
bién una completa agenda de
eventos deportivos internaciona-
les, competiciones previstas para
este año, además del World Foot-
ball Summit Europe, el congreso
anual del European College of
Sport Science y la final de la Co-
pa de la UEFA, que funcionará
como atractivo de la oferta de Se-
villa en los pabellones de Ifema.

2022 es año de Bienal de Fla-
menco y este evento internacio-
nal se convertirá también en pro-
tagonista de las propuestas para
Fitur. Sevilla desplegará un am-

plio abanico de actividades cul-
turales en la calle.

En la línea de la ciudad femi-
nista que Sevilla aspira a ser, el
Ayuntamiento de Sevilla partici-
pará también de nuevo en una

nueva edición de Fitur Woman:
la feria, en colaboración con Wo-
men Leading Tourism, organiza
por segundo año consecutivo un
espacio que pretende promover
la igualdad de género y el empo-

deramiento femenino en el sec-
tor del turismo. Este colectivo
trabaja ya en alianza con el Ayun-
tamiento de Sevilla para poner
en marcha iniciativas en la ciu-
dad.

En la previa de la inaugura-
ción, hoy el alcalde de Sevilla
participará junto al de Madrid en
el Foro Exceltur. Ambas capitales
expondrán su particular mirada
hacia los nuevos retos y desafíos
que presenta la pandemia para
este sector. En concreto, este año
es una llamada a replantear el
modelo turístico español a la que
Sevilla responderá con un discur-
so fresco y novedoso que coloca-
rá a la ciudad en la vanguardia de
la gestión turística.

Sevilla refuerza su marca y se presenta
en Fitur como un destino para invertir
Muñoz participa juntoal

alcaldedeMadridenun

forodondevenderáuna

nuevaestrategia turística

La oferta deportiva
y cultural de la ciudad
centrará gran parte
de las propuestas
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María José Guzmán

Se trataba de sentar las bases y las
bases se han sentado. Con esta fra-
se resume el nuevo alcalde de Se-
villa, Antonio Muñoz, el resultado
de su primera reunión con el pre-
sidente del Gobierno andaluz,
Juanma Moreno, una cita que, a
pesar de su carácter institucional,
puso ayer de manifiesto la buena
disposición de ambas administra-
ciones a entenderse por el bien de
la ciudad.

La estrategia de Muñoz es la de
un alcalde que quiere ser mucho
más reivindicativo a la hora de exi-
gir un protagonismo de la capital
andaluza que ha admitido el titular

de la Junta, cogiendo la mano del
alcalde en esta nueva etapa que se
abre en el Ayuntamiento de Sevi-
lla. Dice Juanma Moreno que se lle-
ga mucho más lejos cuando las ad-
ministraciones de diferente color
político cooperan y esto abre una
puerta a la esperanza del nuevo re-
gidor municipal, cuyo reto pasa
por avanzar en lo que resta de man-
dato en cuestiones enquistadas
que acumulan retrasos históricos.

Muñoz acudió al palacio de San
Telmo con un dossier de proyectos
estratégicos y de recuperación eco-
nómica y social de Sevilla que Mo-
reno se comprometió a estudiar
porque, a primera vista, las solu-
ciones son compartidas. Cada pro-
yecto requiere, en palabras del al-
calde, una medicina distinta y,

aunque de momento no se han fija-
do fechas ni propuestas concretas,
sí hay un compromiso verbal por
parte del presidente de la Junta pa-
ra impulsar, por ejemplo, la red de
Metro, Altadis o las soluciones para
barrios que son los más deprimidos
de toda España.

En concreto, el documento pre-
sentado por el Ayuntamiento de

Sevilla se divide en cinco bloques,
aunque no todos los temas pudie-
ron ser abordados en esta primera
toma de contacto.

El primero tiene que ver con las
infraestructuras, asignaturas pen-
dientes en la capital de Andalucía
entre las que destaca el Metro. La
actualización del proyecto cons-
tructivo del tramo norte de la línea
3 por parte de la Consejería de Fo-
mento y Ordenación del Territorio
ha supuesto un paso importante y
necesario que debe venir acompa-
ñado de la licitación de las obras,
según ha admitido el alcalde, re-
cordando que para ello es funda-
mental que la Junta defina un
marco de financiación y modelo

de gestión y que concrete su apor-
tación así como otros recursos que
se hayan podido localizar a través
de fondos europeos o del Banco
Europeo de Inversiones. En para-
lelo, desde el Ayuntamiento se va
a trabajar en la formalización de
un acuerdo entre las tres adminis-
traciones que dé respaldo finan-
ciero a la operación.

En el documento presentado
por Muñoz se matiza que el traba-
jo contratado en esta última etapa
ha consistido en la actualización
de lo proyectos desde el punto de
vista de soluciones estructurales,
ingeniería civil ferroviaria y cos-
tes, básicamente. Pero no ha podi-
do abordarse el proyecto general
de integración urbana y de reurba-
nización de la cota 0 de la traza,

que conllevará la obra del Metro,
algo que el Ayuntamiento ha pedi-
do que se consensúe y considere la
opinión de empresarios, comer-
cios y vecinos afectados.

Igualmente, Muñoz ha solicita-
do a la Junta que se trabaje en pa-
ralelo para avanzar en el tramo sur
de la línea 3, que conectaría los
hospitales Macarena, Virgen del
Rocío y Valme, así como con esta-
dios de fútbol, centros universita-
rios y la futura Ciudad de la Justi-
cia en Palmas Altas que, por cier-
to, Moreno destacó como una
prioridad para su Gobierno que
permitirá que Sevilla cuente con el
equipamiento más moderno de
España. Asimismo, Muñoz insistió

en no abandonar el proyecto de la
línea 2.

Ambas administraciones se
mostraron dispuestas a ir de la ma-
no para que haya progreso en este
tema. Lo que supone un avance,
pues en teoría no debe haber opo-
sición por parte del Gobierno cen-
tral. De hecho, la ministra de Ha-
cienda anunció en enero de 2019

que, una vez que ambas adminis-
traciones hayan definido conjun-
tamente tanto el calendario como
el proyecto técnico, el Gobierno de
España estará en disposición de
concretar el modelo de apoyo fi-
nanciero a esta infraestructura,
como ya lo hizo con la Línea 1 y
con el Metro de Málaga.

Por otra parte, el alcalde trans-
mitió a la Junta su respeto a la de-
cisión de elaborar un estudio de
viabilidad de la conexión por tren
de Santa Justa y el Aeropuerto, pe-
ro apuntó que las soluciones técni-
cas deberían consensuarse previa-
mente con las otras dos adminis-
traciones para acelerar un acuer-
do en torno a esta esperada in-
fraestructura que debe ir en conso-
nancia con el Plan de Movilidad
Urbana Sostenible que desarrolla
el gobierno municipal.

Un tema clave para la recupera-
ción económica de la ciudad es el
proyecto de Altadis, para el que
Muñoz solicitó a la Junta la consi-
deración de interés estratégico.
Esto aceleraría los trámites y per-
mitirá que la reconversión de este
importante activo en la ciudad sea
realidad cuanto antes. Esta inver-
sión privada, que ronda los 200
millones de euros, permitirá gene-
rar 800 puestos de trabajo duran-
te la construcción del complejo y
500 más en la fase operativa. Los
trámites necesarios para sacar
adelante el proyecto ya se han ini-
ciado, la Junta ya ha emitido su in-
forma favorable para la modifica-
ción urbanística que realizará el
Ayuntamiento y ahora el objetivo
es acelerar el proceso. La Junta es-
tá de acuerdo con esta necesidad.

En la actual pandemia, ambas
administraciones también trata-
ron sobre temas relacionados con
la salud. El alcalde mostró su preo-
cupación por la situación de la
Atención Primaria y la saturación
de los centros de salud, algo que
comparte Moreno, según dijo, pa-
ra insistir luego en que ése es un
problema no exclusivo de la capi-
tal, sino que afecta a toda España.
Posteriormente se comprometió a
buscar soluciones y esgrimió co-
mo logros la recuperación del Hos-
pital Militar, entre otros asuntos.

Uno de los retos a los que se en-
frenta el nuevo alcalde es lograr
una salida a los barrios deprimi-
dos de la capital, que encabezan
un vergonzoso ranking de pobre-
za en España. Para esta transfor-
mación social el Ayuntamiento ur-
ge una mayor colaboración por
parte de la Junta de Andalucía y
también del Gobierno, y por ello
solicitó que se estudie algún meca-
nismo que permita intervenir de
manera excepcional en estas zo-
nas. Dicha colaboración va a hacer
posible que entre finales de 2022

La Junta coge la mano al alcalde para
avanzar en la red de Metro y en Altadis

NUEVA ETAPA EN EL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA| TOMA DE CONTACTO EN SAN TELMO

● Laprimera
reunión deMuñoz
conMoreno se
salda con buena
sintonía y varios
compromisos para
evitar el ruido
político ymejorar
el futuro de los
barrios deprimidos

Se llegamás lejos si las
administracionesde
diferente color político
cooperany seentienden”

JuanmaMoreno

Presidente de la Junta

Bienharíamos si huimos
de lapeleapolíticaque
cansaal ciudadanoy
arrimamosel hombro”

Antonio Muñoz

Alcalde de Sevilla

ANTONIO PIZARRO

El presidente andaluz, Juanma Moreno, y el alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, se saludan antes de iniciar la reunión en San Telmo.
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y principios de 2023 pueda arran-
car la primera fase de la rehabilita-
ción de las viviendas de Pajaritos y
de Parque Alcosa. “Pero no se de-
be detener ahí”, apuntó el alcalde.
Mientras se ejecuta esa primera
actuación, el gobierno municipal
cree fundamental articular los
acuerdos necesarios para definir
las siguientes fases y que haya con-
tinuidad en unos proyectos de re-
generación urbana que son funda-
mentales y prioritarios.

En concreto, Muñoz quiere evi-
tar que el mecanismo sea las con-
vocatorias abiertas habituales, a
las que concurren otros barrios y
municipios, y que se prevea un
marco de excepcionalidad para es-
tos caos de Sevilla.

Del mismo modo, el alcalde

apuntó que es necesaria la coope-
ración para el impulso de accio-
nes concretas y efectivas que per-
mitan la eliminación de barreras
arquitectónicas con la instala-
ción de ascensores. Se debe arti-
cular un programa complemen-
tario entre Junta y Ayuntamien-
to para unir esfuerzos y lograr
una mayor eficiencia en la ges-
tión de las políticas pública, se-
gún explicó Muñoz.

La sintonía fue también total en
torno a otro tema: la creación de
un consorcio para conmemorar el
centenario de la Exposición Ibero-
americana del 29, un argumento
adelantado por el alcalde en su in-
vestidura y que pretende ser la ex-
cusa para dar un salto hacia la mo-
dernidad.

EL LISTADO DE TEMAS

5

INFRAESTRUCTURAS

Líneas 3 y 2 del Metro y la
conexión del Aeropuerto
Temasprioritariosque requieren
del apoyode laJunta, y quese
plantearáncomo frente comúnal
Ministerio deFomentoel 26de
enero, son las líneas3y2delMe-
tro y también la conexióndelAe-
ropuerto conSantaJusta, en la
queelAyuntamiento creeque to-
dosdeben ir de lamano.

RECUPERACIÓN

Altadis, estratégico
LaJunta secomprometió ahacer
lasgestionesparaque la tramita-
ciónde la inversiónprevista enel
complejodeAltadis seacelere y
salgaadelanteunaasignatura
pendientede la ciudad. Igualmen-
te,Muñozexpusoa laJunta lane-
cesidaddeagilizar los trámites
para losproyectosdeplantas fo-

tovoltaicas y líneasdeevacuación
enalta tensión.

SALUD

Un frente común para
actuar en fiestas mayores
Eldocumento incluye también la
necesidadde reforzar la coordina-
ciónante la situación sanitaria por
lapandemia yquehayaunmismo
criterio ymensaje comúnante las
fiestasdeprimavera, puesel vice-
presidentede laJunta yel alcalde
nohancoincididoa lahoradeva-
lorar quépasaráenSemanaSan-

ta, por ejemplo.Muñoz trasladóa
Morenoquejas sobre la saturación
de los centrosdesaludy los retra-
sosen losnuevosequipamientos
previstosenCerrodelÁguila, Be-
llavista y zonaestede la ciudad.

GRANDES EVENTOS

Un consorcio para que la
ciudad dé un nuevo salto
ElAyuntamiento yaha iniciado los
preparativospara la conmemora-
cióndel centenario de laExposi-
ciónde1929comohito transfor-
madorde la ciudadyayerpidió a
laJuntadeAndalucía quesesu-
me, encontrandounabuenacola-
boración.

TRANSFORMACIÓN SOCIAL

Políticas para regenerar y
renovar los barrios
PolígonoSur, TresBarriosAmate,
Torreblanca-LosCaños, ElCere-

zo, LaPlata-PadrePío-Palmete,
PolígonoNorte yElVacie. Seis zo-
nas connecesidadde transforma-
ción social en lasque residenen
tornoa94.000sevillanos. El
Ayuntamientopidió uncompromi-
so firmea laJunta, tambiénalGo-
biernocentral, paraponer enmar-
chapolíticasde inversiónpública,
deatención social y de inserción
laboral definidas, coordinadasy
sostenidasenel tiempo.Moreno
creequeesa realidaddebecam-
biar “por justicia social” y porque
no representa la imagengeneral
deSevilla.
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La socialista Sonia Gaya, delegada de Hacienda, charla con el comunista Daniel González Rojas  // ROCÍO RUZ

E. B. 

SEVILLA 

El presupuesto del Ayuntamiento de 
Sevilla para este año 2022 quedó ayer 
aprobado de manera definitiva en un 
Pleno extraordinario en el que el al-
calde, el socialista Antonio Muñoz, 
prometió «gestión» para ejecutar las 
cuentas, «reivindicación» a la Junta 
de Andalucía y al Gobierno de Espa-
ña para «corregir déficit» de infraes-
tructuras y «diálogo» con la oposi-
ción para acordar proyectos que es-
tán recogidos en el presupuesto.  

Como se recordará, las cuentas as-
cienden a 1.072 millones de euros, lo 
que supone un crecimiento respecto 
al pasado ejercicio de un 5%, y reco-
gen 17,04 millones de euros más de los 
16 inicialmente previstos por la PIE 
(Participación en los Impuestos del 
Estado). La inversión alcanza los 119 
millones, un 35% más respecto al año 
2021. El gasto social supera los 100 mi-
llones, un «nuevo incremento» que 
consolida a Sevilla como «la gran ca-
pital que más recursos por habitante 
destina a gasto social», según ha re-
calcado el propio Muñoz. Las cuentas 
del PSOE son ya oficiales gracias al 
apoyo de los tres ediles de Adelante 
Sevilla (dos de IU y uno de Podemos), 

con lo que suman los 16 votos nece-
sarios (la mitad más uno) con los que 
poder dar luz verde a las partidas. PP, 
Cs y Vox confirmaron en la sesión ple-
naria su rechazo «rotundo» a unas 
cuentas «irreales y ficticias» que «hi-
potecan» a la ciudad por el pacto con 
la «izquierda radical». Por contra, Ade-
lante Sevilla (IU-Podemos) ratificó su 
apoyo al presupuesto con una adver-
tencia al equipo de Gobierno del PSOE.  

«Cumplan con las reglas del juego». 
Con esta premisa, el alcalde remarcó 
que Sevilla cuenta para este ejercicio 
con un presupuesto «ambicioso» que 
«debe servir a la recuperación», al 
tiempo que destacó que las cuentas 
están «a la altura de la capital de An-
dalucía y la cuarta de España». El por-
tavoz municipal del PP, Juan de la Rosa, 
calificó los presupuestos de «partidis-
tas» e insistió en conocer «cuánto les 
va a costar a los sevillanos» el pacto 
con la «izquierda radical», en alusión 
al apoyo de Adelante Sevilla al PSOE 
para sacar adelante las cuentas, un 
«marrón que le dejó su antecesor», 
abundó De la Rosa, en alusión a la mar-
cha de Juan Espadas. El portavoz de 
Cs en el Consistorio, Álvaro Pimentel, 
afeó unas cuentas «irreales y ficticias» 
que contienen «ni una sola de las re-

cetas necesarias para la reactivación». 
«Le volvemos a decir que no porque 
no vamos a ser cómplices de un pre-
supuesto» con el que se pierde, a su 
juicio, «la oportunidad de seguir cre-
ciendo». En Vox, su portavoz, Cristi-
na Peláez, volvió a criticar las parti-
das destinadas a la «religión climáti-
ca, al gasto ideológico y a la 
cooperación al desarrollo». «No le que-
da otra que mantener una política ale-
jada de las necesidades de los sevilla-
nos», interpeló Peláez al alcalde. Por 
parte de Adelante Sevilla, su porta-
voz, Daniel González Rojas, expuso 
que «el PSOE no es de fiar». «Por eso, 
calienten, saquen músculo, no se pa-
sen el balón y cumplan con las reglas 
del juego. Le compramos casi el cien 
por cien de su discurso de investidu-
ra —reconoció el edil comunista al al-
calde—. Chapó por la música, pero nos 
preocupa la partitura». 

«Me dispongo a gestionar mi pri-
mer presupuesto con tres objetivos 
claros: la ejecución de las partidas pre-
supuestaria, el diálogo y el consenso 
y la reivindicación a otras adminis-
traciones públicas de iniciativas que 
deben complementar el presupuesto 
que aprobamos», recalcó Muñoz so-
bre las cuentas. «Al resto de grupos 
de la Corporación, tiendo la mano para 
que trabajemos juntos en el desarro-
llo de aspectos de este presupuesto 
municipal en los que coincidamos, po-
niendo así por delante el interés de 
Sevilla», agregó reclamando al resto 
de administraciones públicas «un com-
promiso claro con Sevilla».

Muñoz promete «reivindicación 
a otras administraciones»

∑ Se aprueban de forma 
definitiva las cuentas 
de 2022 con el apoyo 
de Adelante al PSOE

El presupuesto de 2022 
presenta un crecimiento 
del 5% y unas inversiones 
que aumentan un 35% con 
respecto al año pasado 
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JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

AntonioMuñoz conversa con Cristina Peláez (Vox) ante lamirada de Juan Belmonte (PP) antes de comenzar el Pleno.

M. Ruesga

“Me dispongo a gestionar mi
primer presupuesto con tres
objetivos claros: la ejecución de
las partidas presupuestaria, el
diálogo y el consenso, y la rei-
vindicación a otras administra-
ciones públicas de iniciativas
que deben complementar el
presupuesto que hoy aproba-
mos”. Esta fue una de las claves
que desveló Antonio Muñoz
ayer en una sesión plenaria ex-
traordinaria en la que se apro-
baron de manera definitiva las
cuentas de la ciudad para este
año con los votos a favor de los
concejales de Adelante Sevilla.

El gobierno socialista de-
fiende que el presupuesto
cuesta con un volumen de gas-
tos (119 millones de euros) sin
precedentes en la ciudad e ini-
cia hoy su ejecución con cua-
tro prioridades: la mejora de
los servicios públicos, la soste-
nibilidad y lucha contra el
cambio climático, la reducción
de las desigualdades y la recu-
peración económica. “Es un
ambicioso presupuesto muni-
cipal, está a la altura de la
cuarta ciudad de España y de
la capital de Andalucía, y lo
ponemos al servicio de la ciu-

dadanía en un momento clave pa-
ra la recuperación económica y la
generación de empleo. Un año,
2022, que arrancamos con ilu-
sión, fuerza y datos de evolución
económica y laboral que nos lle-
van a mirar al futuro con confian-
za”, comentó el alcalde socialista.

“Al resto de grupos de la Corpo-
ración, tiendo la mano para que
trabajemos juntos en el desarrollo
de aspectos de este presupuesto
municipal en los que coincidamos,

poniendo así por delante el interés
de Sevilla”, añadió Muñoz a la vez
que reclamó al resto de adminis-
traciones públicas un compromiso
claro con Sevilla: “Tenemos el pre-
supuesto municipal. Pero no es su-
ficiente para afrontar los grandes
retos que tenemos como ciudad.
Necesitamos el mayor compromi-
so posible por parte del Gobierno
de España y de la Junta de Andalu-
cía. Un compromiso a la altura de
la cuarta ciudad de España y de la

capital de la comunidad autóno-
ma”, concluyó.

PP, Cs y Vox confirmaron su no
“rotundo” a unas cuentas “irreales
y ficticias” que “hipotecan” a la
ciudad por el pacto con la “izquier-
da radical”. El portavoz de los po-
pulares, Juan de la Rosa, calificó
los presupuestos de “partidistas” e
insistió en conocer “cuánto les va
a costar a los sevillanos” el pacto
con la “izquierda radical”, en alu-
sión al apoyo de Adelante al PSOE
para sacar adelante las cuentas, un
“marrón que le dejó su antecesor”.
El portavoz de Cs, Álvaro Pimen-
tel, afeó unas cuentas “irreales y
ficticias” que no contienen “ni una
sola de las recetas necesarias para
la reactivación. Le volvemos a de-
cir que no porque no vamos a ser
cómplices de un presupuesto” con
el que se pierde, a su juicio, “la
oportunidad de seguir creciendo”.
Por parte de Vox, su portavoz,
Cristina Peláez, criticó las partidas
destinadas a la “religión climática,
al gasto ideológico y a la coopera-
ción al desarrollo”. “No le queda
otra que mantener una política
alejada de las necesidades de los
sevillanos”, interpeló al primer
edil.

Por parte de Adelante, su por-
tavoz, Daniel González Rojas, re-
conoció que “el PSOE no es de
fiar” por eso, “calienten, saquen
músculo, no se pasen el balón y
cumplan con las reglas del juego.
Le compramos casi el cien por
cien de su discurso de investidu-
ra. Chapó por la música, pero nos
preocupa la partitura”.

Muñoz se fija el objetivo de
ejecutar un presupuesto
que “no es suficiente”
● Las cuentas son aprobadas con el voto a
favor deAdelante Sevilla, que pide al alcalde
que “cumpla con las reglas del juego”

PP, Cs y Vox confirman
su no “rotundo a
hipotecar” la ciudad al
pacto con “los radicales”
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MARTÍN LAÍNEZ 
DOS HERMANAS 

La rotulación del nuevo viario de En-

trenúcleos, una de las zonas de mayor 

expansión urbanística de Dos Herma-

nas, ha sido noticia recientemente al 

aprobarse en la Junta de Gobierno Lo-
cal del Ayuntamiento, presidida por el 

alcalde Francisco Toscano, el nomen-

clátor de 28 de sus calles, de las que 22 

tendrán el  nombre de dirigentes del 

PSOE de todas las administraciones y 

épocas. Llega esto justo cuando el pro-

pio regidor ya ha anunciado su mar-

cha de la Alcaldía tras 38 años, algo que 

podría suceder antes de que acabe este 

mes, como ya publicó ABC hace un par 

de semanas. 

«Estando avanzado el nivel de ur-

banización el sector de Entrenúcleos 

y cada vez construyéndose en muchas 

de sus calles y dotándose de equipa-

mientos diversos, procede dar nombre 

a la mayoría de sus viarios a fin de fa-

cilitar las tramitaciones administrati-

vas de las personas y viviendas que se 

ubican en dichas calles, siguiendo los 

acuerdos anteriores de poner nombre 

de políticos que han servido a nivel na-

cional, autonómico o municipal», jus-

tifica el Consistorio nazareno.  

Se refiere a una moción institucio-

nal de 2009 con motivo de la celebra-

ción del trigésimo aniversario de las 

primeras elecciones municipales o de 

un decreto de Alcaldía de  2010 por el 

que se imponía al viario  nombres de 

personalidades relevantes de la demo-

cracia española «que en su momento 

jugaron un papel importantísimo para 

la instauración del sistema constitu-

cional»; o de una ordenanza de Poli-

cía y Buen Gobierno aprobada por el 

pleno en diciembre de 2021.  

Por todo ello, el Ayuntamiento de 

Dos Hermanas ha dado a conocer el 

nombre, apellidos y cargos que ha os-

tentado y que, según estas argumen-

taciones, justifican el nombre de es-

tas personalidades para las nuevas ca-

lles de Entrenúcleos. 

Del listado de las 28 calles sobresa-

len 22 que se rotularán con el nombre 

de cargos del PSOE, entre los que se 

encuentran «políticos a nivel munici-

pal o concejales fallecidos para hon-

rar la memoria a los que formaron par-

te de la Corporación local del actual 

periodo democrático, como también 

ediles que sirvieron a este pueblo y que 

hayan estado en al menos dos manda-

tos durante las tres primeras legisla-

turas democráticas». También recibi-

rá el nombre «consejeros fallecidos de 

los Gobiernos de la Junta de Andalu-

cía, consejeros que hayan estado en al 

menos dos gobiernos autonómicos 

hasta el del 2009, el nombre del pri-

mer presidente del Parlamento de An-

dalucía (...) o miembros de la Comisión 

Redactora del Estatuto de Autonomía 

o ‘Padres de la Autonomía’». 

Consejeros, ediles... 
Y del listado de los 22 dirigentes so-

cialistas sobresalen, entre otros, los 

nombres de Antonio Ojeda, primer pre-

sidente del Parlamento andaluz; con-

sejeros socialistas como Carmen Cal-

vo, Clara Aguilera, Micaela Navarro o 

Carmen Hermosín; o de concejales del 

PSOE como Braulio Fernández, Lucía 

Gómez o Francisco Sánchez Moreno. 

El listado completo se puede consul-

tar hoy en la web de ABC de Sevilla.

Toscano se despide dedicando  
22 calles a dirigentes del PSOE

∑ La Junta de Gobierno 
de Dos Hermanas 
aprueba la rotulación 
del nuevo viario de 
Entrenúcleos

Bloques residenciales en la zona de Entrenúcleos de Dos Hermanas  // R. DOBLADO

S. P. PRUNA  

Después de que el Tribunal Supremo 

(TS) confirmase la condena a siete años 

de inhabilitación especial para empleo 

o cargo público por un delito de pre-

varicación administrativa impuesta 

en 2019 por la Audiencia de Sevilla al 

alcalde de Pruna, Francisco López Sán-

chez (Juntos por Pruna), por la con-

tratación irregular de un arquitecto 

pese al informe desfavorable de la se-

cretaria municipal, el pleno del Ayun-

tamiento de este municipio de la Sie-

rra Sur dio cuenta ayer de la renuncia 

del primer edil a dicho cargo. 

Así lo manifestó a Europa Press el 

primer teniente de alcalde de la loca-

lidad, Ricardo Guerrero, y futuro re-

gidor —tal como informó ABC el 18 

de diciembre—, explicando que se ha 

tratado de una sesión extraordinaria 

de «apenas 20 minutos» de duración 

derivada de la citada condena. Ade-

más, señaló que él ha asumido la Al-

caldía «en funciones» hasta el siguien-

te pleno extraordinario, a celebrar 

previsiblemente la semana que vie-

ne para formalizar la incorporación 

de Juan Jesús Medina para cubrir el 

acta vacante por la renuncia de Fran-

cisco López y la votación de su can-

didatura a sucederle como alcalde por 

Juntos por Pruna. 

En la sentencia inicial condenato-

ria, fechada el 1 de octubre de 2019 

por la Audiencia se declara probado 

que el 9 de abril de 2012, el primer edil 

formalizó un contrato con un arqui-

tecto para el asesoramiento urbanís-

tico del Ayuntamiento de Pruna «me-

diante una contratación directa, sin 

proceso selectivo por ser un contra-

to menor».

El pleno formaliza la renuncia 
del alcalde inhabilitado

PRUNA
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Ana S. Ameneiro

La asociación Sevillasemueve,
que preside el ingeniero infor-
mático Manuel Fernández, ha
celebrado que ya esté listo el
nuevo proyecto de la línea 3 del
Metro de Sevilla, revisado y ac-
tualizado por la empresa de in-
geniería UG21, aunque aún se
está a expensas de conocer los
plazos de obra y la financiación.

La asociación reitera, tras
años reclamándolo, que las
obras de ampliación del Metro
con una nueva línea se aprove-
chen para planificar y mejorar
la reurbanización de la ciudad
existente, con vistas a hacer de
Sevilla una ciudad más amable
y sostenible, sobre todo en la
Ronda Histórica, por su proxi-
midad al casco histórico. “Que
la obra no sea quitar una loseta
para volverla a colocar”, advier-
te Fernández.

En la Ronda Histórica, Sevi-
llasemueve pide que se gane
más espacio para el peatón, pa-
ra el transporte público y la mo-
vilidad sostenible, lo que per-
mitiría cumplir con lo estipula-
do en el plan urbanístico de la
ciudad (PGOU) en este punto.

Otra zona que necesita una
reurbanización más amable y
sostenible es la entrada de Se-
villa por la calle Doctor Fedria-
ni, donde están barriadas como
El Cerezo, para “que deje de ser

la autovía que parece” ahora.
“Se trata de planificar y pensar
mejor la reurbanización de la
ciudad, que no se repita el error
de la avenida República Argen-
tina con la línea 1”, explica Ma-
nuel Fernández. En efecto, la
avenida República Argentina
quedó en peor estado al finali-
zar las obras del Metro, con
más desperfectos y ninguna
mejora.

Con la línea 1, tras cuatro
años de ocupación por las obras
del Metro, la avenida Repúbli-
ca Argentina volvió a finales de
2007 a la normalidad en la cir-
culación de vehículos y peato-
nes, pero con un sabor amargo
de los vecinos, que denuncia-

ron que la avenida estaba peor
que cuando se cerró al tráfico
en febrero de 2004. Lamenta-
ban que nadie había corregido
los desperfectos de los soporta-
les (columnas y solería de már-
mol rotas) ni las fisuras de las
viviendas, ni había árboles por-
que las palmeras (medio cente-
nar) habían desaparecido, y las
rejillas de ventilación en la cal-
zada provocaban un “ruido in-
fernal” por la noche cuando las
pisaban los vehículos.

SOBRE LA FINANCIACIÓN

Respecto a la financiación de la
línea 3, Sevillasemueve señala
que es importante el entendi-
miento que existe entre el Ayun-

tamiento de Sevilla y la conseje-
ría de Fomento de la Junta para
llevar a cabo la línea, a juzgar
por las palabras del alcalde An-
tonio Muñoz y de la consejera
Marifrán Carazo la semana pa-
sada, si bien recalca que la ad-
ministración indispensable es
el Gobierno central.

Sobre este punto, Fernández
espera que el Estado aporte fi-
nanciación para la línea 3 como
hizo con la línea 1, un extremo
que se conocerá el día 26 de
enero, fecha en la que está pre-
vista una reunión en Sevilla a
tres bandas: el Ministerio de
Transportes, la Junta y el Ayun-
tamiento de Sevilla, sobre este
tema y sobre otros proyectos
pendientes de movilidad e in-
fraestructuras.

En la línea 1 el Estado partici-
pó financiando el 47% del pre-
supuesto inicial (218 millones
de euros), y se espera que vuel-
va a dar financiación para la
nueva línea.

La Junta cuenta con otras ví-
as complementarias de finan-
ciación: ha solicitado fondos
Feder, puede disponer de crédi-
to del Banco Europeo de Inver-
siones y espera contar con la
iniciativa privada, aunque es
imprescindible que el Estado
modifique la Ley de Desindexa-
ción para animar a las empresas
a participar en proyectos como
este.

● Ve urgente mejorar sobre todo en la
Ronda Histórica y en Doctor Fedriani, y que
no se repita el error de República Argentina

JUAN CARLOS MUÑOZ

La Ronda Histórica junto a la muralla de la Macarena.

El alcaldeMuñoz
prevémejorar las
grandes avenidas

El alcalde, Antonio Muñoz, ex-
presó la semana pasada, en la
presentación del proyecto
constructivo del tramo norte
de la línea 3 del Metro, que el
papel del Ayuntamiento de
Sevilla en la línea 3 puede ser
el de complementar la inver-
sión con un proceso de trans-
formación y mejora urbana
especialmente en las grandes
avenidas, de forma que se
avance en un modelo de ciu-
dad más habitable y sosteni-
ble y que suponga la revitali-
zación económica y comercial
de todo el trazado. “Es una
oportunidad para la transfor-
mación urbana del eje norte-
sur de la ciudad”, aseguró el
regidor Muñoz.

Sevillasemueve pide que
el Metro se aproveche para
reurbanizar la ciudad

“Que la obra de la

línea 3 del Metro no
sea quitar una loseta

para volverla a colocar”

Manuel Fernández
Pte. Asoc. Sevillasemueve
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S.B. 

SEVILLA 

El secretario general del PSOE anda-
luz, Juan Espadas, echó ayer a andar  
su particular campaña hacia San Tel-
mo sumando a los sindicatos mayori-
tarios, UGT y Comisiones Obreras, a 
las plataformas que denuncian el de-
terioro de la sanidad pública andalu-
za. Espadas lleva desde el pasado mes 
de junio, cuando ganó las primarias 
de su partido, tratando de recompo-
ner las relaciones con ambos sindica-
tos, sobre todo con UGT, que se habían 
ido deteriorando hasta romperse du-
rante los últimos años del mandato de 
Susana Díaz. 

En el Congreso Regional del PSOE 
que se celebró en Torremolinos a prin-
cipios de noviembre, las secretarias 
generales de ambos sindicatos parti-
ciparon con sendas intervenciones y 
ayer sellaron su sintonía con Juan Es-
padas que se reunió primero con Car-
men Castilla (UGT) y luego con Nuria 
López (CCOO) en las sedes de sus res-
pectivos sindicatos. 

Espadas les trasladó ayer su pro-
puesta para impulsar un «gran acuer-
do social» por la sanidad pública an-
daluza con participación de los profe-
sionales de dicho sector. Espadas y las 
citadas líderes sindicales han compar-
tido la «preocupación ciudadana» por 
la «situación de colapso» de la sani-
dad pública en la comunidad mientras 
el Gobierno de Juanma Moreno «no 
reacciona» y permanece «instalado en 
la autocomplacencia». 

El responsable autonómico socia-
lista defendió que el pacto tiene que 
implicar a los profesionales de la sa-
lud y contemplar «medidas retributi-
vas y de estabilidad laboral» para el 
personal sanitario, y recalcó que «no 
nos podemos cruzar los brazos vien-
do cómo los pacientes tienen que irse 
a la sanidad privada porque no fun-
ciona la pública». 

Espadas reiteró la urgencia, a su jui-
cio, de «sentarse» con los profesiona-
les de la sanidad «y ponerles en el cen-
tro del sistema», además de «reforzar 
la salud mental y todo aquello que es-
tán desmantelando», en su opinión, 
desde el Gobierno de la Junta en el sis-
tema sanitario público. 

Por su parte, UGT Andalucía apoya 
el pacto por la sanidad que plantea Juan 
Espadas. Carmen Castilla se refirió a 
los 8.000 sanitarios «despedidos» del 
SAS, que «tanto se han echado en fal-
ta, y se siguen echando, en esta sexta 
ola de la pandemia» de Covid-19. La se-

cretaria regional de CCOO, Nuria Ló-
pez, denunció que en Andalucía se es-
tán dando «situaciones dramáticas» 
que están impidiendo a la ciudadanía 
acceder a la sanidad pública. «La ne-
fasta gestión del Gobierno andaluz está 
impidiendo a la ciudadanía acceder a 
su derecho a la salud». «Todos sopor-
tamos este colapso: colas intermina-
bles, citas que se retrasan semanas, 
bloqueo de la aplicación, no seguimien-
to de las personas contagiadas y la no 
realización de PCR. Las personas ma-
yores son las más indefensas y que, a 
su edad, tienen que soportar esas co-
las con el frío del invierno». 

Desde el PP no tardó en llegar la res-
puesta. La secretaria general Loles Ló-
pez reprochó a Espadas, que «rechace» 
sentarse a hablar con el consejero de 
Salud y Familias, Jesús Aguirre, sobre 
la situación de la sanidad andaluza, con 
lo que demuestra que sólo busca «em-
barrar la vida política» y la «bronca». El 
hecho de que Espadas «haya rechaza-
do sentarse» con Aguirre, evidencia que 
no le interesa saber lo que se está ha-
ciendo en materia sanitaria ni «propo-
ner nada, sino que sólo le interesa em-
barrar la vida política y hacer ruido» en 
una situación tan compleja para la sa-
nidad en unos momentos de pandemia.

Espadas suma a UGT y CCOO a las 
protestas por la sanidad pública

∑ Loles López le 
reprocha que rechace 
hablar con el 
Consejero de Salud

El secretario general del PSOE, Juan Espadas, en la sede de la UGT Andalucía   // J. M. SERRANO

Noventa alcaldes de la 
provincia de Sevilla, casi 
todos de PSOE e IU aunque 
también andalucistas, han 
conformado una plataforma 
en defensa de la sanidad 
pública y contra el «deterioro, 
especialmente de la Atención 
Primaria». Los regidores, 
cuyo portavoz en el alcalde de 
Utrera, José María Villalobos 
(PSOE) han pedido una 
reunión con el presidente de 
la Junta, Juanma Moreno, y el 
consejero de Salud para 
resolver «el colapso». Esta 
plataforma considera que la 
delegada provincial de salud, 
«no es interlocutora válida». 

Plataforma de 90 
alcaldes de Sevilla 
por la sanidad

S. A. MÁLAGA  

El consejero de la Presidencia, Admi-
nistración Pública e Interior de la Jun-
ta de Andalucía, Elías Bendodo, ex-
presó ayer el rechazo de su Gobierno 
al cambio de cotización previsto por 
el Ejecutivo central para el colectivo 
de los autónomos, considerando que 
es «una jugadita más del PSOE». 

«Es para echarse a temblar, cada 
vez que el socialismo habla de armo-
nización fiscal o cambio en la cotiza-
ción hay que echarse a temblar por-
que están metiendo la mano en el bol-
sillo de la gente; sin duda, no falla», 
subrayó Bendodo en rueda de pren-

sa en Málaga tras ser cuestionado por 
los periodistas. 

Así, el portavoz del Gobierno seña-
ló que Andalucía «no era tierra de au-
tónomos», siendo Cataluña la que más 
acumulaba. Sin embargo, desde el pa-
sado mes de junio, la comunidad au-
tónoma andaluza «lidera el número, 
con más de 560.000». «Un autónomo 
es la semilla, la base de una futura 
pyme o gran empresa y Andalucía está 
poniendo esas bases», advirtió. 

Por ello, el también portavoz del 
Gobierno de Andalucía calificó el cam-
bio de cotización previsto por el Eje-
cutivo como «la última jugada para 

que la mitad –de los autónomos– pa-
gue un 5% menos y que la otra mitad 
pague un 20% más». 

«Estas son las jugaditas del PSOE. 
Desde Andalucía, la comunidad au-
tónoma con más número de autóno-
mos decimos no a este intento de me-
terle otra vez la mano en el bolsillo a 
los que están generando empleo y ri-
queza», sentenció Bendodo. Insistió 
en las diferencias entre el Gobierno 
de España y el de Andalucía, desta-
cando que el primero «apuesta por 
subir los impuestos y otros los baja-
mos y los que bajamos hemos demos-
trado que bajándolos se recauda más».

Bendodo rechaza las nuevas cuotas a los 
autónomos: «Es una jugadita del PSOE»
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C. Rocha

El Gobierno andaluz ya ve “la
luz al final del túnel” de la sexta
ola de Covid-19. El consejero de
Salud, Jesús Aguirre, y el propio
Juanma Moreno se mostraron
ayer optimistas respecto al con-
trol de la oleada más explosiva
de la pandemia. El presidente de
la Junta ha hablado de “doble-
gar” la curva de incidencia, un
parámetro que ahora es difícil
de medir ante el colapso de la
Atención Primaria y las dudas
sobre la notificación de positi-
vos procedentes de autotest de
farmacia. Por eso es más rele-
vante incluso lo que ha dicho el
consejero de Salud, que ha ase-
gurado que “en una semana o 10
días” bajará la presión en los
centros de salud.

En el Gobierno son conscientes
de que existe cierto descontento
por el colapso de la Atención Pri-
maria. No es casualidad que
Aguirre, en un acto en Córdoba,
pidiese “paciencia” y admitió que
la red de centros de salud está
“tensionada” por esta ola. Es cier-
to que la primera línea de la sani-
dad pública ha sufrido en todas
las oleadas, pero en esta hay un
contraste con la situación de los
centros de salud y lo que ocurre
en los hospitales.

Actualmente hay 1.822 hospi-
talizados –22 menos que el sába-
do–, de los cuales 244 están en
unidades de cuidados intensivos.
La cifra es alta, pero es mucho
menor que en las tres primeras
olas, cuando no había población

vacunada. Aguirre también qui-
so diferenciar la situación en la
comunidad respecto a la del res-
to de España ya que el porcenta-
je de camas ocupadas en UCI por
pacientes de coronavirus es del
13% frente al 23% nivel nacio-
nal, lo que supone “un buen com-
portamiento dentro de la malig-
nidad” del virus.

La sexta ola parece estar en
proceso de remisión, pero, en
cualquier caso, Andalucía cuen-
ta con un “colchón importante”
en los hospitales y tiene capaci-
dad de absorber el repunte que
suele llegar cuando una ola al-
canza el pico de contagios. El
problema está en la Atención Pri-
maria, colapsada por la menor vi-
rulencia de las infecciones de es-
ta ola y por el aumento de los trá-
mites que deben afrontarse ante
el gran número de contagios.

Moreno, después de reunirse
con el nuevo alcalde de Sevilla,
Antonio Muñoz, admitió que la
Atención Primaria se colapsa
“por un problema estructural”,
aunque la tesis del Gobierno an-
daluz es que el sistema sanitario
no habría aguantado esta crisis
si no fuera por la inversión reali-
zada en sus tres años de manda-
to. Por contra, ayer el líder del
PSOE andaluz, Juan Espadas, se
reunió con las secretarias gene-
rales de UGT y CCOO en la co-
munidad, Carmen Castilla y Nu-
ria López, para denunciar preci-
samente la situación de colapso
de la sanidad provocada, a su jui-
cio, por la gestión del Ejecutivo
de PP y Cs.

Salud augura que la presión sobre la
Atención Primaria acabará en breve

RAFA DEL BARRIO

Dos personas aguardan a las puertas de un centro de salud en Huelva.

● Aguirre confía en que la “tensión”
en los centros de salud comience
a bajar en “una semana o diez días”
ante las críticas de la oposición

Losmayores de 40 podrán pedir
la vacuna a partir demañana

La Junta va a ampliar el número
de centros a los que los ciudada-
nos pueden acudir a vacunarse
Covid-19 sin necesidad de cita
previa. La Consejería de Salud
abrió ayer la posibilidad de pedir
cita para vacunarse a los andalu-
ces cuyas edades oscilan entre
los 46 y los 49 años, mientras
quemañana hará lo propio con la
franja de edad de 45 a 40 años.
De esta manera, a lo largo de la

das por encima de los 60 años
ha tenido “muy buen impacto”, ya
que el 87% de ese colectivo ha
recibido ese tercer pinchazo. Sin
embargo, la inoculación de la ter-
cera dosis en la franja de edad de
50 a 60 años se ha quedado “un
poquito parada”, según ha adver-
tido el consejero, quien por ello
ha aprovechado para realizar un
llamamiento a los andaluces con
esas edades para que “acudan a
un punto de vacunación” a recibir
esa tercera dosis, que “garantiza
que la evolución de la variante
Ómicron no va a ser tan mala”
entre quienes cuenten con ella.

semana todos los andaluces de la
franja etaria de 40 a 50 años po-
drán pedir cita para recibir la ter-
cera dosis o “acudir a unos centros
libres” de cita para ser inmuniza-
dos con ese tercer pinchazo si ya
se ha abierto el plazo para ello se-
gún su edad, según explicó el con-
sejero de Salud. Aguirre valoró
además que la campaña de terce-
ra dosis de vacunación entre los
andaluces con edades comprendi-

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 La contención de la sexta ola
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C. V. G.

Unas listas de espera “cada vez
más largas”, las colas en las puer-
tas de los centros de salud ante “la
imposibilidad de acceso a las con-
sultas de Atención Primaria”, el
“consecuente colapso” de las ur-
gencias; el “gran malestar” entre
los vecinos de las localidades
afectadas por los cambios de ads-
cripción hospitalaria, o el “des-
mantelamiento de servicios y el
cierre de plantas hospitalarias ca-
da vez más común”. Son algunos
de los argumentos que sustentan
la creación de la plataforma de al-
caldes y alcaldesas de la provincia
de Sevilla en defensa de la sani-
dad pública y que ayer echó a ro-
dar con cerca de 90 municipios
asociados.

El primer acto de este movi-
miento se celebró en el patio de la
Diputación de Sevilla, con el
nombramiento de una coordina-
dora que resultó integrada por el
alcalde de Utrera, José María Vi-
llalobos; Los Palacios, Juan Ma-
nuel Valle; Osuna, Rosario Andú-
jar; Bormujos, Francisco Molina;
Coria del Río, Modesto González;
Espartinas, Cristina Los Arcos; Vi-
llaverde del Río, José María Mar-
tín, y Peñaflor, José Ruiz.

En total, 89 alcaldes de 106 que
conforman la provincia que ayer
aprobaron por unanimidad un
manifiesto en el que se da cuenta
de una incipiente “preocupación
por el deterioro del sistema sani-
tario” y en el que se abordan las

próximas acciones reivindicati-
vas. En este punto, los alcaldes de
Utrera, Coria del Río, Los Palacios
y la alcaldesa de Osuna, como
portavoces del movimiento,
anunciaron como primera medi-
da la asolicitud de una reunión
“urgente” al presidente andaluz,
Juanma Moreno, o al consejero de
Salud y Familias, Jesús Aguirre,
dejando claro con este acto que la
delegada territorial de Salud, Re-
gina Serrano, que ya los convocó
el pasado viernes a un encuentro

telemático que tuvo que suspen-
derse por falta de asistentes, “no
es una interlocutora válida”.

En el manifiesto aprobado, los
miembros de la plataforma ase-
guran que no pueden estar “impa-
sibles” ante el “grave deterioro
del sistema sanitario público, que
se ha acelerado en los últimos
meses y que afecta seriamente al
bienestar de sus vecinos”. Una si-
tuación que, han remarcado, “no
se trata de un problema coyuntu-
ral o que afecte a un único muni-

cipio”, sino de una “alerta gene-
ralizada” en la provincia.

Asimismo, los regidores insis-
ten en la situación “crítica” que
atraviesa la Atención Primaria en
la provincia y exigen a la Junta de
Andalucía diez prioridades para
“hacer frente al colapso sanita-
rio”. Entre ellas recalcan la nece-
sidad de reforzar “inmediata-
mente” las plantillas en los cen-
tros de salud, la reapertura de las
urgencias que permanecen cerra-
das, un plan de digitalización de

la Atención Primaria, condicio-
nes laborales “dignas para fijar a
la plantilla sanitaria en el territo-
rio, un plan de inversiones para
modernizar las infraestructuras,
aumentar las unidades de salud
mental, revertir las modificacio-
nes de adscripciones hospitala-
rias, y un gran pacto social y polí-
tico para la sostenibilidad futura
del sistema público de salud con
recursos económicos suficientes.

Mientras, la Consejería de Sa-
lud y Familias, a través de su de-
legada territorial,defendió la se-

mana pasada su gestión sanitaria
en la provincia de Sevilla, donde,
aseguró, de 2018 a 2021 “se ha
aumentado un 18,2% el personal
del SAS”, esgrimiendo la reaper-
tura del antiguo Hospital Militar
y actuaciones en los hospitales y
centros comarcales. “Muchos de
esos centros en los que durante
años no se había hecho ninguna
inversión”, sentenciaba Regina
Serrano tras la negativa de los al-
caldes a una primera reunión en
la que aseguró les iba a “brindar
colaboración para trabajar de
manera conjunta para mejorar lo
que pueda ser mejorable”.

◗ SANIDAD PÚBLICA

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Foto de familia de los alcaldes que forman parte de la plataforma en defensa de la sanidad, ayer, en el patio de la Diputación.

La plataforma en defensa de la sanidad
echa a rodar con casi 90 municipios

Losmiembros de la
plataforma platean a la
Junta diez prioridades
“contra el colapso”

●Elmovimiento reivindicativo contra el “deterioro sanitario” en la provincia tuvo ayer su primer
acto en la Diputación de Sevilla ●Sus portavoces exigen una reunión “urgente” conMoreno
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E. FREIRE 

SEVILLA 

Tesla ha registrado un gran salto de 

demanda en el mercado sevillano, don-

de el fabricante de automóviles eléc-

tricos capitaneado por el multimillo-

nario Elon Musk aterrizó con su pri-

mer concesionario en mayo de 2021.  
El año pasado se matricularon en la 

provincia de Sevilla casi un centenar 

de modelos de esta marca norteame-

ricana (93 en concreto), frente a los 15 

de 2020, un incremento del 520% que 

confirma el creciente interés por los 

vehículos eléctricos.  

No obstante, todavía el peso en el 

mercado de esta oferta de lujo es resi-

dual por una cuestión de precio: el mo-

delo más barato de esta compañía, pio-

nera en la producción masiva de vehí-

culos eléctricos,  el Tesla Model 3, 

cuesta entre 40.000 y 50.000 euros. 

El más caro, el Model S Plaid, 

sube hasta 140.000 euros. 

Tesla está construyendo si-

multáneamente una gigafac-

toría en Austin (Texas, EE.UU.) 

y otra cerca de Berlín, en Ale-

mania, ambas cruciales para el 

plan de crecimiento de la marca, 

que recientemente ha anunciado que 

permite el uso de la criptomoneda Do-

gecoinpara la compra de sus produc-

tos. 

Avance de los ‘verdes’ 

Los datos del mercado elaborados por 

MSI para Faconauto, patronal que in-

tegra a las asociaciones de concesio-

narios oficiales de las marcas automo-

vilísticas y de maquinaria agrícola pre-

sentes en España, reflejan que están 

aumentando con fuerza en Sevilla las 

matriculaciones de vehículos propul-
sados por combustibles alternativos 

a la gasolina y el diésel. En la provin-

cia, de las 19.419 matriculaciones de 

turismos y todoterrenos registradas 

en 2021, casi 6.000 (en concreto, 5.932), 

más del 30% del global, corresponden 

al segmento de la llamada movilidad 

sostenible, que incluye eléctricos pu-

ros, híbridos enchufables y no enchu-

fables, y vehículos propulsados por hi-

drógeno y gas. 

En paralelo, las ventas de gasolina 

cayeron el año pasado en Sevilla un 

11,8%  y las de diésel descendieron un 

38,5%. El mercado provincial en su con-

junto ha siguido a la baja durante el 

segundo año de pandemia, con un 6,6% 

menos de matrículas, un declive aún 

más acusado que la media andaluza 

(-4%). 

La pandemia del coronavirus, la con-

siguiente crisis socioeconómica y la 

falta de semiconductores, que se acen-

tuó en el segundo semestre, han sido 

factores fundamentales a la hora de 

evitar que 2021 fuese el año de la re-

cuperación del mercado automovilís-

tico.  

En el ranking sevillano de las ven-

tas de coches por modelos, el Dacia 
Sandero mantiene la corona y sigue 

siendo el más vendido por segundo 

año consecutivo, pese a bajar sus re-

gistros. En 2021 se matricularon 831 

unidades de este ‘best seller’ de Gru-

po Renault, un centenar menos que en 

2020. Es uno de los modelos más eco-

nómicos que se pueden estrenar y ocu-

pa el tercer puesto del podio nacional.  

El segundo coche preferido por los 

sevillanos es el Hyundai Tucson, que 

ha adelantado varias posiciones en el 

último año y suma 587 nuevas placas 

en la provincia, casi un 30% más que 

un año antes.  La cuarta generación 

del superventas de Hyundai, ha sido 

una de las revelaciones del año.  

El Peugeot 2008, que fue segundo 

en 2020, resiste en la tercera posición 

de los superventas de Sevilla con 535 

matriculaciones, una cifra que baja en 

torno al 6% en en el año.  
Otro modelo que avanza a gran ve-

locidad en Sevilla ha sido el Toyota Co-

rolla, con un 30% de incremento anual 

en sus ventas y 523 nuevas placas. Des-

de que llegara al mercado, la nueva ge-

neración del modelo coreano, un com-

pacto electrificado, es uno de los hí-

bridos más vendidos. 

La lista de los diez primeros se com-

pleta con el Dacia Duster, con 482 ma-

triculaciones  (-4,5%) ; Seat Arona (455 

y un 27% más); Peugeot 300( (431 y 

+3,8%); Seat Ateca (426 y -1,1%); Peu-

geot 2008 (411 y +4,3%); y Renault Cap-

tur (384 y un 0,2% de aumento). 

Cinco casas automovilísticas ven-

dieron  más de  1.400 vehículos el año 

pasado en Sevilla: Peugeot (1.784), To-

yota (1.733), Renault (1.680), Seat (1.495), 

Dacia (1.476)  y KIA (1.443).

Las ventas de coches Tesla se 
quintuplican en Sevilla

∑ El Dacia Sandero 
mantiene el trono de 
las matriculaciones   
en la provincia 

Fuente: MSI para Faconauto ABC SEVILLA

Coches más vendidos en Sevilla en 2021

2021

Dacia Sandero

Hyundai Tucson

Dacia Duster

SEAT Arona

Peugeot 3008

SEAT Ateca

Peugeot 208

Peugeot 2008

Toyota Corolla

Renault Captur

Otros

Total

831

587

482

455

431

426

411

535

523

384

14.354

19.419

%

-10,84

29,58

-4,55

27,09

3,86

-1,16

4,31

-6,47

30,10

0,26

-10,10

-6,69

2020

932

453

505

358

415

431

394

572

402

383

15.967

20.812

(% Incremento o descenso respecto a 2020)

Las ventas de vehículos de 
gasolina cayeron el año 
pasado en el mercado 
sevillano un 11,8% y las de 
diésel, un 38,5% 

GRUPO 

RENAULT 

El Dacia 

Sandero sumó 

831 nuevas  

matrículas
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
l objetivo es que las familias 

andaluzas, sobre todo las que 

tienen hijos menores, puedan 

subsistir con unos ingresos 

mínimos que sean dignos y, sobre todo, 

accesibles. La Consejería de Igualdad 

está trabajando en la derogación de la 

Renta Mínima de Inserción, un ambi-

cioso proyecto que Susana Díaz puso 

en marcha en 2018 y que ha sido un 

fracaso por la complicada tramitación, 

para implantar una nueva prestación 

social a la que va a denominar IPII, In-

greso por la Infancia y la Inclusión. 

Se trata de una iniciativa ambicio-

sa que pretende cambiar el modelo ac-

tual de esta ayuda social y que nace 

con el objetivo de permanecer en el 

tiempo, más allá de este Gobierno en 

la Junta. Ahora llega el momento del 

diálogo y la negociación y está por ver 

si el Ejecutivo regional es capaz de con-

sensuar este modelo social. La clave 

de este nuevo ingreso es superar las 

dificultades que ha tenido la renta mí-

nima. Para garantizar que llegase a 

quienes realmente la necesitaban, la 

Junta estableció tantos requisitos que 

la han hecho inviable. Y los datos son 

claros, el 80% de las solicitudes de esta 

ayuda social tienen reparos y se han 

quedado en las delegaciones provin-

ciales de Igualdad sin que los posibles 
beneficiarios las cobrasen, según los 

datos del Ministerio de Inclusión. 

Durante los meses más duros de la 

pandemia, la Consejería de Igualdad 

puso en marcha una prestación extre-

ma de cinco meses de duración, pero 

también se acabó. Fue una venda para 

tapar una herida pero, una vez pasa-

da la urgencia, quedó sin efecto. 

El nuevo Ingreso por la Infancia y 

la Inclusión está pensado sobre todo 

para las familias o unidades de convi-

vencia  —aunque también podrán co-

brarlo personas solas que no tengan 

recursos en unas condiciones que es-

tán por determinar— y será compati-

ble con el cobro de otras ayudas, in-

cluyendo el Ingreso Mínimo Vital del 

Estado, lo que no sucedía hasta ahora 

ya que ambas ayudas eran excluyen-

tes. La Junta va a establecer un tope 

máximo de ingresos para una familia 

y, por debajo de ese umbral, se podrán 

cobrar todas las ayudas a las que se 

tenga derecho. Y, lo que es más rele-

vante, será compatible con los ingre-

sos laborales. 

Hasta ahora, la renta mínima exi-

gía que los beneficiarios estuviesen 

dados de alta en el SAE y fuesen de-

mandantes de empleo, lo que suponía 

una doble desventaja, dejaba fuera a 

muchas personas que no podían demo

strar que estaban buscando empleo y 

a quienes tenían trabajo con pocos in-

gresos que renunciaban a él o pasa-

ban a la economía sumergida. Con este 

cambio se pretende incentivar el em-

pleo y complementarlo con ayudas pú-

blicas cuando el salario sea muy bajo.  

La normativa andaluza está a la es-

pera de que termine de modificar el 

Ingreso Mínimo Vital del Estado ya 

que, al ser legislación básica, influirá 

en la nueva prestación en la que tra-

baja la Junta de Andalucía.  

En principio, este nuevo ingreso ten-
drá una duración de un año, si bien se 

podrá alargar en el caso de que se den 

las circunstancias. Podrán beneficiar-

se los menores ex tutelados por la Jun-

ta, que hasta ahora no podían acceder 

a ayudas de este tipo. También podrán 

recibirlo personas de entre 18 y 22 años 

que tengan a su cargo menores o per-

sona adultas con discapacidad o de-

pendientes, discapacitados con un gra-

do superior o igual al 33%, huérfanos 

de ambos progenitores, personas sin 

hogar con vecindad en la comunidad 

o víctimas de trata y violencia de gé-

nero. Como forma excepcional, podrán 

Un nuevo ingreso para la infancia 
sustituirá a la renta mínima
∑ La Consejería de Igualdad quiere 

hacerlo compatible con el Ingreso 
Mínimo Vital del Estado   

∑ Los beneficiarios podrán compaginar 
esta prestación con el empleo y otras 
ayudas hasta un límite máximo 

D
icen los analistas que 

cuando llegue la campa-

ña autonómica los votan-

tes conocerán ya la suerte defi-

nitiva que aguarda a los dirigen-

tes condenados en la «pieza 

política» de los ERE, que incluye 

nada menos que a dos presiden-

tes de la Junta, noticia que ten-

dría, muy probablemente, un gra-

ve efecto sobre el electorado. Y 

encima parece que el candidato 

Espadas ve en su homologación 

con Sánchez –«Quiero hacer lo 

que tú en Andalucía» (sic)– una 

atractiva baza. En fin, ellos sa-

brán, pero la verdad es que cues-

ta entender esa propuesta tenien-

do en cuenta la evidencia crecien-

te del caos sanchista, el 

desprestigio de su política y su 

escandalosa debilidad en manos 

de antisistemas y extremistas. 

Mal modelo, en un ambiente en 

el que un varapalo judicial sería 

una certera puntilla.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Mal modelo 

belmonte@andalunet.com

En Andalucía hay una preocupación por los menores en situación de vulnerabilidad         

80% 
Son los expedientes de la renta 
mínima que se quedan sin 
resolver por la complejidad 
administrativa.  

115 
La Junta dispuso en 2021 de 115 
millones de euros para la renta 
mínima de inserción, igual 
cuantía que tiene este año ya 
que las cuentas están prorroga-
das.  

18 
El nuevo Ingreso para la Infancia 
y la Inclusión podrán recibirlo 
andaluces desde los 18 años que 
tengan mayores, menores o 
discapacitados a su cargo.

EL INGRESO PARA LA 
INFANCIA Y LA INCLUSIÓN
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beneficiarse también algunos meno-
res de 16 y 17 años emancipados que 
estén estudiando, algunas menores 
embarazadas y mayores de 65 años 
que tengan menores a su cargo por 
acogimiento. 

El Presupuesto 
El Gobierno andaluz no tiene presu-
puesto para este año 2022 porque no 
logró los apoyos suficientes en el Par-
lamento andaluz. Eso significa que tra-
baja con las cuentas prorrogadas del 
año anterior. Y en 2021, la Consejería 
de Igualdad disponía de 115 millones 
de euros para la renta mínima vital, 
un dinero que no se gastó en su tota-
lidad por la complejidad burocrática 
que ahora se quiere superar.  

Rocío Ruiz, consejera de Igualdad, 
anunció en el Parlamento que desti-
na una partida de 3,1 millones de eu-
ros para financiar distintos planes de 
choque de refuerzo de personal, in-
cluidos los 47 profesionales de distin-
tas categorías para la Oficina Técnica 
de Gestión de los Next Generation que 
tramitará y gestionará los proyectos 
europeos. Asimismo, se destinarán 
fondos para sistemas de información 
enfocados a la automatización de pro-
cesos, con la vista puesta en el volu-
men y complejidad de la tramitación 
de la Renta Mínima. 

En este escenario, Igualdad dispo-
ne de esos 115 millones de euros para 
hacer frente a este nuevo ingreso que 
podría entrar en vigor a mediados de 
año si se logra el acuerdo y al margen 
de las elecciones autonómicas.

        // RAÚL DOBLADO
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

La bajada de la natalidad y el descen-

so de la población ya está teniendo 

efectos graves en los colegios de Sevi-

lla, donde se están comenzando a pro-

ducir fusiones de colegios por falta de 

niños y un fenómeno: la creación de 

aulas mixtas en las que estudian ni-
ños de varias edades. Este año hay ya 

33 aulas de este tipo en la provincia, 

según confirman desde Educación. 

La voz de alarma la dio el presiden-

te de la Junta de Andalucía, Juanma 

Moreno, en el inicio del curso, cuando 

mostró una seria preocupación por la 

bajada de la natalidad. Este curso hay 

en Andalucía 45.000 alumnos menos, 

de los que son 24.500 menos en Secun-

daria. En Sevilla al inicio del curso se 

contabilizaban 6.600 escolares menos 

en Primaria. Y eso está teniendo con-

secuencias también en la provincia 

donde el próximo curso desaparece-

rán el colegio Argantonio de Castille-

ja de Guzmán que se fusionará con 

otro de la localidad, el Monteolivo.  

No llegan a 300  
El nuevo centro, que se ubicará en el 

edificio de este último aunque tendrá 

un código y una nueva denominación 

sumará los estudiantes de ambos co-

legios que, entre ambos no llegan ac-

tualmente a los 300. De hecho, según 

Educación, en el Argantonio hay ac-

tualmente 147 niños y en el Monteoli-

vo, el otro colegio de la misma locali-

dad, son 133.  

En este último centro el escaso nú-

mero de niños matriculados ha pro-

vocado la creación de aulas mixtas. 

Así en Infantil hay una clase con ni-

ños de 2º y 3º de Infantil (4 y 5 años) en 

un mismo aula que, entre ambos su-
man 15. Este tipo de aulas con niños 

de distintas edades se da cuando no 

hay suficientes para crear una sola cla-

se, algo que suele ser más corriente en 

zonas rurales y municipios despobla-

dos. De momento hay 33 aulas mixtas 

en la provincia, lo que da una idea de 

los efectos de la falta de escolares en 

los colegios sevillanos. 

Esa falta de niños es la que ha lle-

vado a Educación a fusionar a ambos 

centros que a partir del próximo cur-

so 2022/2023 se unirán en uno nuevo. 

En el espacio que ahora ocupa el Ar-

gantonio se ubicará un futuro institu-

to de Secundaria que entrará en fun-

cionamiento en el curso 2023/2024 ya 

que necesitará obras de remodelación. 

La idea de crear un nuevo instituto pa-

liará la falta de oferta formativa para 

los niños de 12 años que actualmente 

tienen que desplazarse a otra locali-

dad cuando llegan a Secundaria.  

En cualquier caso, desde Educación 

se asegura que la fusión de ambos cen-

tros y la puesta en marcha de un nue-

vo instituto se ha consensuado con el 

Ayuntamiento de Castilleja y que la 

mayor parte de la comunidad educa-

tiva la apoya. 

Sin embargo hay algunos padres 

que no están de acuerdo. Se trata del 

Ampa Tartessos del Argantonio que 

rechaza el cierre y su fusión con otro 

porque considera que el núcleo urba-

no del pueblo se quedaría sin colegio. 
Según alegan el colegio tiene proyec-

tos en marcha, entre ellos el progra-

ma europeo Erasmus Plus, y es uno de 

los tres colegios de la provincia que 

han logrado la acreditación de este 

programa. 

Además, según los padres, cuenta 

con varios alumnos con necesidades 

especiales. Abrió sus puertas en 2003 

y está ubicado en el centro del muni-

cipio. Años después entraba en fun-

cionamiento otro colegio en la locali-

dad, el Monteolivo, con el que se fusio-

nará. Los padres argumentan que a 

pesar de haber bajado la natalidad, 

mantiene sus líneas ocupadas con ni-

ños de otras localidades.   

Sobre la promesa del instituto de 

Secundaria (sólo hasta 4° de la ESO) 

afirman que aún no existe ningún pro-

yecto técnico, ya que todavía se en-

cuentra en estudio jurídico para ver 

su viabilidad. Además consideran que 

la fusión provocará «una masificación 

de niños en las aulas» que aumentará 

su ratio justo en el peor momento, 

cuando el Gobierno pide distancia de 

metro y medio entre alumnos por la 

actual pandemia. Por ello acusan de 

falta de transparencia a la delegada de 

Educación, María José Eslava, y ase-

guran que le han pedido varias reu-

niones a las que no ha atendido.  

Desde el año 2015 los colegios sevi-

llanos han perdido 19.500 alumnos y 

la bajada de la natalidad provocó que 

en el mes abril de 2021 cuando se ter-

minó el proceso de admisión en los co-
legios de Sevilla quedaran casi 900 va-

cantes.

La baja natalidad obliga a crear 
33 aulas mixtas en la provincia

∑ Dos colegios de 
Castilleja de Guzmán 
cierran y se fusionarán 
el próximo curso

Interior del colegio Argantonio de Castilleja de Guzmán  // ABC

La Consejería de Educación y 
Deporte, a través de la Agencia 
Pública Andaluza de Educación, 
ha comenzado las obras de 
ampliación del Colegio de 
Educación Infantil y Primaria 
Valdés Leal de Sevilla, que 
dotarán al centro de cuatro 
nuevas aulas y supondrán una 
inversión total, incluido proyecto 

y obra, de 459.875,08 euros. La 
delegada de Educación y Deporte, 
María José Eslava, acompañada 
por el director del centro, Carlos 
Donado, visitó las obras. En la 
actualidad, el colegio cuenta con 
dos edificios de dos plantas 
conectados a través de un porche 
cubierto. El principal alberga las 
aulas de educación primaria y el 

secundario, las de infantil. Eslava 
indicó que la ampliación consisti-
rá en la construcción de un tercer 
edificio con porche cubierto que 
alojará, en su planta baja, dos 
aulas de infantil con sus corres-
pondientes aseos, y en la planta 
primera, dos aulas de primaria y 
un aseo adaptado para alumnado 
con necesidades especiales». La 
nueva construcción se ubicará en 
la zona este de la parcela del 
colegio y conectará en la planta 
alta con los dos edificios actuales.

Inversión de 460.000 euros para 
ampliar el colegio Valdés Leal

Las aulas mixtas suponen 
meter en una misma clase 
a escolares de dos cursos 
distintos, algo que se hacía 
en zonas despobladas
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SEVILLA 

El presidente de la Junta, Juanma Mo-
reno, y la consejera de Transportes, 
Marifrán Carazo, han entregado este 
lunes en la estación San Bernardo del 
Metro de Sevilla las primeras tarjetas 
joven de transportes que permiten a 
los menores de 30 años residentes en 
Andalucía viajar a mitad de precio en 
los medios de transporte públicos de 
los 9 consorcios de transporte de An-
dalucía. 

De esta tarifa reducida, que será gra-
tuita para jóvenes de familias nume-
rosas, se pueden beneficiar casi tres 
millones de jóvenes andaluces. El pre-
cio reducido se aplica directamente a 
las recargas en las nueva tarjeta -en 
las de familia numerosa para los be-
neficiarios de esa modalidad- para su 
uso en autobuses urbanos e interur-
banos, metros, tranvías y en el caso de 
Cádiz en el servicio de Catamarán. 

Podrán hacer desplazamientos en-
tre localidades de una misma área me-
tropolitana y tienen garantizada la in-
teroperatividad, de forma que la tarje-
ta de un consorcio también se puede 
utilizar en el resto de consorcios anda-
luces con independencia del lugar de 
origen del usuario. El presidente de la 

Junta anunció que en marzo se firmará 
un acuerdo con Renfe para ampliar el 
uso de la tarjeta joven a trenes de Cer-
canías y Media Distancia en la comuni-
dad, inicialmente en Cádiz, cuando se 
ponga en marcha el tranvía de la Bahía, 
y posteriormente en Málaga y Sevilla. 

Hasta el momento la Junta ha dis-
tribuido más de 16.000 tarjetas y ges-
tiona 935 peticiones diarias de esta 
nuevo título de transporte con el que 
se procura «incentivar a los jóvenes 
en el uso del transporte público y sos-
tenible, un reto para las grandes ciu-
dades», señaló Moreno. 

Esta medida, comprometida por el 
Gobierno andaluz en esta legislatura 
y que supone una inversión de 5,3 mi-
llones euros, ayudará a recuperar la 
confianza en los transportes públicos 
ya que debido al Covid el uso descen-
dió en los primeros meses de la pan-
demia hasta un 95 por ciento. «El ob-
jetivo es el de mejorar nuestra red de 
transporte público y su calidad hacién-
dolo más eficiente, más ágil y más sen-
cillo y que no suponga un sobrecoste 
para las personas más vulnerables en 
términos económicos», añadió Juan-
ma Moreno. 

Cómo solicitarla 
Pueden beneficiarse de esta tarjeta re-
sidentes menores de 30 años. Se trata 
de un medio de pago personal e in-
transferible. Lleva la foto del benefi-
ciario, su nombre y DNI. Los benefi-
ciarios que pertenezcan a familias nu-
merosas se beneficiarán de la gratuidad 
del servicio gracias a la aplicación de 
las dos rebajas utilizando la propia tar-
jeta de familia numerosa.  

Para solicitarla los usurarios ha-
brán que rellanar un formulario ad-
juntando una fotografía tamaño car-
net, bien por vía telemática (median-
te firma electrónica) o en las sedes de 
los Consorcios previa solicitud de cita.  

Cuando se reciba la tarjeta en el do-
micilio del solicitante, tendrá que ser 
recargada con un saldo mínimo de 5€ 
y activarla en la misma operación. La 
activación entrañará unos gastos de 
gestión de 1’5€, que se descontarán de 
lo ingresado.

La tarjeta joven se podrá usar 
también en trenes de Cercanías 

∑ Válida en 9 consorcios 
de transportes, podrán 
solicitarla tres millones 
de andaluces

 Moreno, ayer, con la consejera de Fomento en el Metro de Sevilla  // RAÚL DOBLADO

La Junta, que ha gestionado 
desde el 1 de enero 16.000 
tarjetas, espera incentivar 
así el uso del transporte 
público sostenible
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Efe BRUSELAS

El ministro español de Agricultu-
ra, Luis Planas, confió ayer en que
Estados Unidos levante “pronto”
los aranceles impuestos a las acei-
tunas negras españolas, después
de que la Organización Mundial
del Comercio (OMC) resolviera en
favor de la Unión Europea y Wa-
shington decidiera no apelar.

“En un contexto donde tenemos
la suspensión de los aranceles a
Airbus y muchos más avances en
materia comercial, creo que sería
importante, como una señal tam-
bién de la buena relación, pues
efectivamente, que se produjera
esa noticia pronto, espero”, decla-
ró el político a su llegada a la reu-
nión de ministros de Agricultura
de la Unión Europea que se cele-
bra en Bruselas.

Planas insistió en que España
va a instar a la Comisión Europea
a que continúe, tras la decisión de
la OMC favorable al club comuni-
tario, “para conseguir levantar
cuanto antes estos aranceles in-
justos sobre la aceituna negra es-
pañola en el mercado norteame-
ricano”.

El pasado 19 de noviembre un
grupo de expertos de la OMC dic-
taminó que los aranceles de Esta-
dos Unidos a la importación de
aceitunas negras españolas eran
“incompatibles” con las normati-
vas del organismo, en un conten-
cioso planteado por la UE desde
2019 y cuya decisión final se retra-
só por la pandemia del Covid.

Estados Unidos actuó de forma
incompatible con las normas de la
OMC en varios aspectos de las in-
vestigaciones que llevó a cabo, y
que habían llevado a la imposición
de esos aranceles en forma de de-
rechos compensatorios, según la
decisión del panel.

El grupo de expertos consideró
en concreto que EEUU actuó inco-

rrectamente al deducir que las
subvenciones concedidas a los
productores españoles de aceitu-
nas negras, en el marco de la Polí-
tica Agraria Común (PAC) de la
UE, podían ser sancionables con
aranceles.

Bruselas defendía que los aran-
celes adicionales impuestos por el
Departamento de Comercio de
EEUU desde el 1 de agosto de
2018 a las aceitunas negras espa-
ñolas, que han llegado a ser del
35%, vulneraban las normas de la
OMC al no haberse aportado
pruebas suficientes de que perju-
dicaran a los productores esta-
dounidenses.

Las aceitunas negras se utilizan
en Estados Unidos principalmen-
te para la elaboración de pizzas, y
las exportaciones españolas a esa
economía ascienden a unos 70 mi-

llones de euros anuales (cifras de
2017).

La UE temía que una decisión de
la OMC favorable a Washington
fuera utilizada por EEUU como
primer paso para desafiar a toda la
política de subsidios agrarios de
Europa bajo el paraguas de la Polí-
tica Agraria Común.

En ese sentido, Planas subrayó
ayer que la cuestión de los arance-
les “importa no solo a España, sino
a la Unión Europea, porque lo que
estaba en discusión es cómo reper-
cutía la Política Agrícola Común
sobre un producto, como en este

caso la aceituna negra y su venta al
mercado norteamericano”.

De todas formas, el ministro re-
conoció que “es muy complicado”
realizar una estimación de cuándo
se levantarán de manera definiti-
va los aranceles. “Tanto el sector
como nosotros somos partidarios,
de la mano de la Comisión, de
avanzar con paso firme y de que
lógicamente, por parte norteame-
ricana, que en principio se ha alla-
nado formalmente al contenido
del panel, pues que las medidas se
adopten”, dijo, en referencia a la
eliminación.

Planas confía en que “pronto” EEUU
elimine los aranceles a la aceituna negra

OLIVIER HOSLET / EFE / EPA

El ministro Luis Planas atiende a los medios de comunicación antes de la reunión de responsables de Agricultura de la UE.

Planas considera “muy
complicado” poner
plazos sobre cuándo
quedarían levantados

● El ministro lo consideraría una señal en la buena dirección por parte de las autoridades
estadounidenses ● España insistirá a la CE para que inste el levantamiento de la sobretasa
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SEVILLA

H
ACE un año que te mar-
chaste. Desde entonces
se ha escrito mucho en
homenaje a ti, a tu obra

y a tu legado. Todos los elogios
merecidos y algunos tardíos. Yo
tenía pendiente el mío propio, pe-
ro créeme que necesitaba la cura
que da el tiempo, que transforma
el dolor profundo en nostalgia y
hace recobrar el ánimo. Ha sido
duro estar sin ti estos 12 meses
que dan la vuelta a un año con su
presupuesto, los consejos, las re-
uniones de trabajo, los santos, los
cumpleaños, las vacaciones de
verano, las corridas de toros, la li-
ga de fútbol, las Navidades. En
fin, todo lo que me ha hecho sen-
tir tu ausencia.

Nos conocimos hace mucho y
empezamos a trabajar juntos ha-
ce más de 25 años. Muchas horas
mano a mano, con proyectos y re-
tos, tantas alegrías y algún sinsa-
bor, discusiones sobre asuntos de
trabajo, de fútbol, de política, de

la vida en general… Muchas tar-
des de agosto en tu casa de Sanlú-
car, a las que yo llamaba “las reu-
niones de Marivent”, para prepa-
rar el curso siguiente. Como soy
ingeniero y sabes que me gusta
poner número a casi todo, he cal-
culado que han sido sobre
¡20.000 horas!, quizás más. Tam-
bién muchos momentos mez-
clando lo personal con lo profe-
sional que romperían lo aconse-
jado por los tratados de manage-
ment, que con toda certeza puedo
decir que en este caso se equivo-
can. De lejos soy la persona que
ha pasado más tiempo profesio-
nal contigo y que puede hablar
con más conocimiento de causa.

Y como en tanto tiempo he te-
nido la suerte de conocer al pro-
fesional brillante, al gran empre-
sario rupturista, al padre exigen-
te, al marido compañero, al hijo
rebelde, al abuelo orgulloso, al
hermano generoso, al amigo de
verdad, al jefe retador, al hom-
bre con valores… tengo que de-
cirte que eres mucho más de lo
que se conoce. Eres un fuera de
serie, un maestro, una persona
de las que aparecen muy de tar-
de en tarde. Un tipo excepcional,
capaz de idear cómo cambiar el
mundo, dejando que otros lo hi-
cieran mientras pensabas en el

siguiente paso. Estoy orgulloso
de todo lo que has conseguido y
de todo lo que hemos hecho jun-
tos. Lo he pensado estos meses
desde que no te veo y como se di-
ce ahora ¡ha sido una pasada!

Hoy sé que hubieses triunfado
y salido por la puerta grande allá
donde la vida te hubiera mostra-
do el pico de su muleta. Te ima-
gino en Nueva York liderando al-
guna empresa de Wall Street, en

San Francisco habiendo creado
un unicornio de entre las 10 pri-
meras del ranking, en China
siendo un trader mundial, en
Oriente Medio liderando la nue-
va OPEP con un petróleo “reci-
clable”, o qué se yo… Pocas per-
sonas son conscientes de tu di-
mensión global. Yo la conozco
bien y te admiro.

Te fijaste en mí siendo un cha-
val recién salido del horno de la
Universidad de Sevilla. Me diste
la oportunidad de viajar contigo
por el mundo de los negocios y
acepté. Mucho de lo que soy, y no
sólo profesionalmente, te lo de-
bo a ti. Gracias, Pepe, han valido
mucho la pena esas miles de ho-
ras juntos. Y aquí me quedaré en

tu empresa y con tu gente para
seguir con nuestro proyecto tal
como querías. Como toda perso-
na de valía, dejaste un legado de-
trás de ti. No creo, como tú tam-
poco creías, en los “grandes
hombres” que se marchan lle-
vándose con ellos su obra y que
se rodean de mediocres; son fru-
to de las circunstancias del mo-
mento, fuego de paja. Y como te
iba diciendo, nos verás en Persán
seguir adelante ese viaje que co-
menzamos por los noventa, don-
de nunca hay meta final porque
siempre estamos en camino ha-
cia un nuevo objetivo. Uno que
cuando se vislumbra se aleja pa-
ra engrandecerse antes de ser al-
canzado. Como sabes, a este
nuevo desafío lo llamamos one
billion. ¿A qué te gusta? Jejeje,
¡acabo de ver tu sonrisa y el bri-
llo de tus ojos azules ante el reto!

Cuando nos despedimos te di
recuerdos para mi padre. Sé que
estáis juntos leyendo, dale un
beso y un fuerte abrazo de mi
parte. Te mando otro para ti.
Hasta siempre, Pepe.

ANTONIO
SOMÉ

5

Querido Pepe

● El autor traza el perfil del empresario sevillano cuando se cumple un año de sumuerte

● Resalta el inmenso legado que ha dejado en Persán y que permite afrontar nuevos retos

TRIBUNA DE OPINIÓN

CEO de Persán

Nos verás en
Persán seguir adelante
ese viaje que iniciamos
por los noventa, donde
nunca haymeta final”
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R. S.

Las obras del trasvase de la cuen-
ca norte de Sevilla necesarias pa-
ra la mejora de la red de aguas re-
siduales y el cierre de la depurado-
ra de San Jerónimo inician el pró-
ximo jueves, 20 de enero, su terce-
ra fase, con la ampliación de los
trabajos que se llevan a cabo en la
Avenida Alberto Jiménez-Becerril
hasta el cruce con la Barqueta. Es-
te proyecto forma parte del plan
de reordenación de aguas residua-
les, que está coordinando Emase-

sa y que cuenta con la colabora-
ción de la Junta de Andalucía y del
Gobierno central a través de la
Confederación Hidrográfica del
Guadalquivir y con financiación
europea de los Fondos Feder.

La nueva fase supondrá que
desde el jueves hasta finales de
junio estará cortado por comple-
to el tráfico en el tramo de esta
avenida comprendido entre la
Glorieta Olímpica y la Glorieta
Cayetana de Alba en sentido Sur
(en dirección a Plaza de Armas)
y sólo se mantendrán los carriles
de circulación en el sentido con-
trario, hacia San Jerónimo.

Para ello, se ha diseñado un
plan alternativo de tráfico con el
objetivo de que la afección sea la
menor posible. Para los vehícu-
los que procedan de la Ronda Ur-
bana Norte o San Jerónimo en
sentido centro se plantea un iti-
nerario a través del Puente del
Alamillo, la Cartuja y el Puente

de la Barqueta hasta desembocar
en la Glorieta Cayetana de Alba.
El acceso al centro desde el Alja-
rafe por la SE-30 se recomienda a
través de la calle José Gálvez y el
Puente de la Barqueta. Igualmen-
te, se habilita de forma provisio-
nal la salida hacia la derecha en
dirección a la Barqueta desde la
calle Perafán de Rivera a través
de la Resolana.

Esta obra tendrá incidencia

también en las líneas 3, 6 y 14 de
Tussam, que modifican sus reco-
rridos y en los tres casos circula-
rán por Doctor Fedriani, San
Juan de Ribera, Parlamento, Re-
solana y Barqueta hasta llegar a
sus itinerarios habituales. En el
caso de la línea 3, tal como venía
haciendo desde el inicio de la se-
gunda fase de estas obras, conti-
nuará circulando por la Avenida
de San Jerónimo y Juventudes

Musicales, donde realiza de for-
ma provisional su parada con la
línea 6, al quedar suprimida la
que está situada en Avenida Con-
cejal Jiménez Becerril.

De las tres paradas que las lí-
neas 3, 6 y 14 tienen en la Aveni-
da Alberto Concejal Jiménez-Be-
cerril, dos quedan suprimidas,
mientras que la más cercana a la
Glorieta Cayetana de Alba se tras-
lada al Parque de los Perdigones.

Corte al tráfico
desde el jueves
entre el Alamillo
y la Barqueta
● Se habilitarán

varios itinerarios

alternativos y se

permitirá el tráfico en

sentido San Jerónimo

D. S.

Cortes de tráfico y desvíos por las obras en Jiménez Becerril.
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B. P. V. MADRID  

Una tercera parte de los 7.000 millo-

nes de euros con los que el Gobierno 

dotó su controvertido plan de ayudas 

directas a las empresas más perjudi-

cadas por la pandemia regresará a la 

caja del Estado después de no haber 

sido gastado por los gobiernos auto-

nómicos en tiempo y forma. El orga-

nismo creado por mandato de Bruse-

las para fiscalizar la política presu-

puestaria española, la Airef, da por he-

cho en su último informe de segui-

miento de los objetivos de estabilidad, 

que la cuenta del Estado ‘recuperará’ 

en el cierre de 2021 algo más de 2.000 

millones de los recursos que transfi-

rió a las autonomías para apuntalar la 

situación financiera de las empresas 

más dañadas de su tejido productivo 

y ajustará el déficit público de 2021 en 

dos décimas extra hasta el 7%, respec-

to al 8,4% de la referencia oficial. 

Los exigentes requisitos impuestos 

por el Ministerio de Asuntos Econó-

micos para tener acceso a las ayudas 

y los problemas operativos que han te-

nido los gobiernos autonómicos para 

concederlas han convertido esta línea 

de ayudas en un fiasco, como ya ve-

nían advirtiendo las organizaciones 

de pymes y autónomos. 

Los más de 2.000 millones que no 

han llegado a la economía real por esta 

vía y los más de 13.000 millones de fon-

dos europeos que se han quedado sin 

gastar de lo presupuestado en 2021 ex-

plican en parte, junto a otros factores 

como la sexta ola de la pandemia o la 

inflación, el incumplimiento de las pre-

visiones oficiales de crecimiento, que 

esperaban una evolución del PIB del 

6,5% en 2021 y del 7% en 2022. 

La Airef ha propinado un severo ti-

jeretazo a este escenario y ha augura-

do un crecimiento del 5,1% para el re-

cién finalizado año 2021 y del 5,9% para 

el recién estrenado 2022, muy por de-

bajo de las cifras oficiales pero en lí-

nea con el consenso de los analistas. 

Pese a ello, el organismo sí consi-

dera que España cumplirá sus objeti-

vos de reducción del déficit, gracias al 

buen comportamiento de los ingresos.

El Estado dejará en la caja el 30% 
de las ayudas directas a empresas

SEGÚN LA AUTORIDAD FISCAL
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VÍCTOR RUIZ DE ALMIRÓN 

MADRID 

La música suena y ambos quieren bai-
lar. Pero los primeros pasos son algo 
torpes. Es solo un primer ensayo, pero 
falta fluidez pese a la inequívoca volun-
tad. Pedro Sánchez y Olaf Scholz quie-
ren que España y Alemania refuercen 
su entendimiento en la nueva coreogra-
fía europea. Ambos se reunieron ayer 
en La Moncloa, en la primera visita de 
este año del nuevo canciller fuera de 
Alemania. Después de haber pasado ya 
por París, Roma, Bruselas, Varsovia y 

Ámsterdam. La visita era clave para Pe-
dro Sánchez, deseoso de exhibir una 
cercanía ideológica con Berlín que per-
mita superar las tradicionales divisio-
nes norte-sur que en el pasado han mar-
cado la gobernanza europea. El presi-
dente del Gobierno está convencido que 
España pierde en esa división. Con el 
precedente de la respuesta económica 
a la pandemia, Sánchez destacó el pa-
pel de Scholz, en sus anteriores funcio-
nes de ministro de Finanzas, para im-
pulsar el plan de recuperación a través 
de los fondos europeos: «Algunos logros 
llevan su firma», dijo Sánchez desta-
cando su «liderazgo incuestionable en 
el Eurogrupo» a la hora de negociar esos 
estímulos. Scholz no quiso ser menos. 
«Los lazos entre los dos países son muy 
buenos. Hoy es otro paso para garanti-
zar que seguimos siendo muy buenos 
amigos». Evidente voluntad por mos-
trar «sintonía» en esta «nueva etapa». 

Actualmente Sánchez y Scholz son 
los dos principales gobernantes de la 
familia socialdemócrata en el viejo con-
tinente. Ambos reconocen al otro como 
un «amigo» y coinciden en sus ideas so-
bre el progreso social y económico, así 
como en la apuesta por las transiciones 
verde y digital. Pero a la hora de la ver-
dad siguen siendo España y Alemania. 
Con necesidades diferentes y condicio-
nantes de política interior que los obli-
gan a ambos. Pero el hecho de compar-

tir una línea ideológica en términos ge-
nerales no es suficiente. El nuevo can-
ciller gobierna una coalición tripartita 
en la que de cara a su entendimiento 
con el Gobierno español tiene el condi-
cionante del partido liberal. Mientras 
que Sánchez mantiene sus hipotecas 
con Unidas Podemos. 

Y esto quedó muy patente en uno de 
los debates más importantes que abor-
dará en los próximos meses la Unión 
Europea: el debate sobre la modifica-
ción de las reglas fiscales vigentes en el 
Pacto de Estabilidad Europeo. Las que 
marcaban el nivel de deuda en el 60% 
del PIB y de déficit anual en el 3%. Ac-
tualmente están suspendidas hasta 2023 
por la pandemia. Y se abre el debate so-
bre su reforma. Al respecto Sánchez se-
ñaló que «las reglas fiscales son com-
plejas y difícilmente cumplibles en el 
contexto de la pandemia y el Gobierno 
de España considera que hay que refor-
marlas». Scholz no quiso mencionar 
esta cuestión en un primer momento. 
Pero en las preguntas de la prensa fue 
claro respecto a que en ningún caso hace 
una enmienda a la totalidad a estas re-
glas: «El pasado ha mostrado que en Eu-
ropa cuando resolvemos conjuntamen-
te los problemas económicos es cuan-
do mejor nos va. El pacto de estabilidad 
nos ha dado el marco para el fondo de 
recuperación. Queremos seguir cons-
truyendo sobre las experiencias del pa-

sado. Europa caminará de la mano en 
los próximos años sobre la base del pac-
to de estabilidad, que nos ha servido de 
marco y nos ayuda en el futuro».  

Las posiciones no son las mismas. 
Aunque fuentes de La Moncloa sí son 
optimistas respecto a que el debate pue-
da sustanciarse para, en ningún caso, 
forzar ya en 2023 a los países a impor-
tantes ajustes presupuestarios. Sánchez 
insistió en esa idea, reivindicando que 
todavía quedan importantes estímulos 
que realizar: «La principal prioridad de 
Europa es acordar la sostenibilidad en 
el medio plazo de las finanzas públicas, 
el abordar la transición ecológica y la 
transformación digital, algo que exigi-
rá apalancar inversión privada, pero que 
necesita del liderazgo de la inversión 
pública», Scholz, por su parte, recordó 
que la gran parte de los fondos de recu-
peración pactados todavía están por lle-
gar a los países. La prioridad de Espa-
ña es que esas reglas se reformen. Pero 
pese a que la aspiración máxima y las 
necesidades pueden parecerse más a 
las de Francia e Italia, Sánchez no quie-
re aparecer alineado en un bloque del 
sur. A su juicio esa división obstruiría 
las posibilidades reales de modificar las 
reglas. En este sentido, ha dicho que as-
pira a abordar este debate desde una 
perspectiva «integradora y no por blo-
ques». Por eso la relación con Scholz es 
importante para Sánchez. 

El otro asunto clave en el que ahora 
mismo hay falta de entendimiento es 
en la reforma del mercado energético 
europeo. «Tenemos visiones diferen-
tes», ha reconocido Sánchez. En el mes 
de octubre ambos países estuvieron en 
bloques enfrentados al debatir una pro-
puesta que hacían países como España 
o Francia para reformar el mercado ener-
gético, con compras conjuntas de gas, 
y el sistema de fijación de precios. 

La reforma de las reglas fiscales y 
el mercado energético empañan 
la «sintonía» de Sánchez y Scholz

∑ El presidente recibe al 
nuevo canciller y trata 
de mostrar cercanía 
ideológica para romper 
la barrera norte-sur

Pedro Sánchez y Olaf Scholz, ayer en el Palacio de la Moncloa  // EP

Pedro Sánchez 
Presidente del Gobierno 

«Las reglas fiscales son 
complejas y difícilmente 
cumplibles. España 
considera que hay  
que reformarlas»

«La principal prioridad   
de Europa es acordar         
la sostenibilidad de  
las finanzas públicas»

Olaf Scholz 
Canciller de Alemania 

«Los lazos entre los dos 
países son muy buenos. 
Hoy es otro paso para 
garantizar que seguimos 
siendo muy buenos 
amigos»

«Europa caminará de la 
mano sobre la base del 
pacto de estabilidad, que 
nos ha servido de marco y 
nos ayudará en el futuro»
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D. CABALLERO  

MADRID 

La publicidad sobre la inversión en 

criptomonedas dejará de ser una jun-

gla en la que prácticamente todo vale. 

La Comisión Nacional del Mercado de 

Valores (CNMV) publicó ayer una cir-

cular para regular los anuncios sobre 

estos activos, una preocupación cre-

ciente tanto del propio supervisor bur-

sátil como del Banco de España; el ob-

jetivo, según fuentes de la CNMV, es do-

tar de un mayor nivel de protección a 

los inversores, especialmente minoris-

tas, ante el auge de este tipo de publi-

cidad sin ningún tipo de control. Se tra-

ta de la primera norma de este tipo que 

ve la luz en Europa y entrará en vigor 

un mes después de su publicación en 

el BOE, es decir, el 17 de febrero. 

Hace algunas semanas, la CNMV 

abroncó al exjugador del FC Barcelona 

Andrés Iniesta por hacer publicidad de 

una plataforma de criptomonedas. Con 

esta nueva regulación, ese anunció, que 

se dio en redes sociales, no podría pro-

ducirse sin el aval del supervisor. La cir-

cular establece el control previo de la 

institución dirigida por Rodrigo Buena-

ventura en las campañas masivas. 

La circular considera campaña ma-

siva aquella dirigida a más de 100.000 

personas, vía televisión, radio, redes 

sociales, etc. «Los sujetos obligados 

que realicen campañas publicitarias 

masivas deberán aportar, al menos 

diez días hábiles antes de su ejecución, 

la documentación e información que 

se indica en la presente circular», in-

dica el documento publicado en el BOE. 

La institución podrá vetar la emisión 

de campañas masivas antes de su lle-

gada al gran público. Y no solo eso: «Aun 

cuando no se trate de campañas publi-

citarias masivas en sentido estricto, se 

podrá exigir a determinados sujetos 

obligados esta comunicación previa 

para todas sus campañas publicitarias, 

cuando así se considere por el impac-

to que pudieran tener en el público ob-

jetivo». Control previo en otros supues-

tos aunque no sean comunicaciones 

masivas. En este sentido, fuentes de la 

institución confirman que la circular 

también afectará a las campañas, ya 

sean masivas o no, que realicen los ‘in-

fluencers’ en redes sociales. 

La publicidad que quedará bajo con-
trol de la CNMV, sin embargo, no será 

toda, sino ‘solo’ aquella relativa a crip-

todivisas que sean objeto de inversión. 

«Tendrá la consideración de actividad 

publicitaria toda publicidad dirigida a 

inversores o potenciales inversores en 

España en la que se ofrezcan o se llame 

la atención, de forma implícita o explí-

cita, sobre criptoactivos como objeto de 

inversión», señala la circular. Asimis-

mo, las sanciones podrán llegar hasta 

los 300.000 euros en caso de incumplir 

las normas en la publicidad masiva. 

Más allá de ello, la circular exige, 

para todo tipo de publicidad, que se 

incluya la siguiente advertencia: «La 

inversión en criptoactivos no está re-

gulada, puede no ser adecuada para 

inversores minoristas y perderse la to-

talidad del importe invertido». En este 

sentido, por ejemplo, si se incumple 

esto la CNMV podrá valorar el cumpli-

miento de los requisitos para valorar 

o no el veto a la campaña en cuestión. 

«La publicidad sobre criptoactivos 

deberá ser clara, equilibrada, impar-

cial y no engañosa. A tal fin, se utiliza-

rá en ella un lenguaje sencillo y fácil de 

comprender y se evitará la omisión de 

información relevante o la inclusión 

de información ambigua, sesgada, in-

completa o contradictoria que pueda 

inducir a confusión», establece la cir-

cular. En este sentido, la normativa 

también fija limitaciones a la hora de 

destacar rentabilidades pasadas.

La CNMV podrá vetar la 
publicidad sobre criptomonedas 
y controlar a los ‘influencers’

∑ Vigilará antes de su 
publicación los 
anuncios masivos 
dirigidos a más de 
100.000 personas

Un ejemplo de cómo debe ser la publicidad tras la circular de la CNMV  // ABC

En el caso de incumplir las 
normas sobre publicidad 
masiva, la CNMV podrá 
imponer multas de hasta 
300.000 euros
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● El autor anima a consumir productos cercanos y, si es posible, que sean ecológicos

LA VOZ INVITADA

L
A agricultura es la pro-
fesión propia del sabio,
la más adecuada al sen-
cillo, y la ocupación más

noble para todo hombre libre”
(Cicerón, siglo I a. C.)

Atrás quedaron las doce campa-
nadas del nuevo año, y las doce
uvas que me tomé, que creo pro-
venían de Almería. Es importante
la trazabilidad y que sepamos lo
que comemos y la procedencia.

“España contará con una PAC
más justa, más social y más soste-
nible”, según el Ministro de Agri-
cultura, el cordobés, Luis Planas.
Sin embargo, el informe remitido
a Bruselas, no ha contado con el
consenso de las comunidades au-
tónomas ni de las organizaciones
agrarias, tras tres años de nego-
ciación, y nos consta el esfuerzo
del Ministro por llegar a acuer-
dos más amplios.

El Ministerio de Agricultura
envió a Bruselas el Plan Estraté-
gico de España para la reforma
de la PAC (2023-2027) que será
evaluado por la Comisión Euro-
pea. Los fondos de la nueva PAC
suponen para España 47.724 mi-
llones de un total de 386.000 eu-
ros para toda la UE. España con
Francia y Alemania son los países
que más ayudas reciben de la
PAC. En nuestro país se benefi-
ciarán 630.000 agricultores y ga-
naderos. El 33% de los percepto-
res serán andaluces, pues Anda-

lucía genera el 36% de la produc-
ción final agraria. Según el infor-
me El sector agrario 2020 de Uni-
caja, el sector agroalimentario
representa el 9% del valor añadi-
do bruto andaluz, el 10% del em-
pleo, con 521.000 trabajadores,
y casi un tercio de las exportacio-
nes andaluzas.

Las ayudas de la PAC se distri-
buyen en dos pilares. El Pilar I,
supone el 80% del presupuesto
total y aplica las ayudas directas
anuales y medidas para corregir
algunas disfunciones del merca-
do. El Pilar II atiende al desarro-
llo rural, conservación ambiental
y prácticas sostenibles.

Novedad de esta reforma: pa-
sar de las 50 regiones producti-
vas de pago que tenía España, y
que eran una barbaridad, a las 20
regiones que propone el Ministe-
rio y que han suscitado tensiones
con autonomías y organizacio-
nes agrarias. Ahora los terrenos
de pastos permanentes se englo-
ban en una misma región. Otra
novedad es rebajar las diferen-
cias en la percepción, eliminan-
do los “derechos históricos” y fi-
jando un tope máximo para un
solo receptor. Sobre el concepto
de “agricultor activo o genuino”,
la presión de las organizaciones
agrarias andaluzas y de la Conse-
jería de Agricultura propició in-
cluir a unos 50.000 productores
pluriactivos, aquellos cuyas ren-
tas no dependen solamente de su
actividad agraria o ganadera, y
que en Andalucía suponen casi la
mitad de los perceptores de ayu-
das. En el informe español se in-
cluyen los pequeños agricultores
perceptores de menos de 5.000
euros y un programa específico
para el olivar tradicional. Otras

novedades son los fondos Next
Generation, el apoyo a los jóvenes
agricultores y a la agricultura y
ganadería ecológicas, con el pro-
grama De la granja a la mesa y los
“ecoesquemas”, que sustituyen al
denominado pago verde que pri-
ma proteger el medio ambiente y
mitigar los efectos del cambio cli-
mático.

“Llegan buenos tiempos para
los agricultores y ganaderos
ecológicos. Vamos a poner mu-
cho dinero sobre la mesa”, dijo
recientemente Diego Canga,
consejero de la Dirección Gene-
ral de Agricultura Ecológica de
la Comisión Europea. En esta
nueva PAC, la UE quiere favore-
cer la conversión de agricultores

y ganaderos a sistemas más res-
petuosos con el medio ambien-
te. España es líder europeo en
cuanto a superficie ecológica,
con 2,4 millones de has, y Anda-
lucía supone el 50% del total es-
pañol. La asignatura pendiente
es el consumo de productos eco-
lógicos. Los daneses gastan 344
euros por cabeza y año, mien-
tras que los españoles sólo gas-
tamos 54 euros.

En esta reforma, la Fundación
Savia ha presionado al Ministerio
y al Parlamento Europeo para
que se distinga la ganadería ex-
tensiva, que pasta en dehesas, y
practica la trashumancia, de la
ganadería intensiva o industria-
lizada. Savia pide la unificación

de los pastos en una sola región y
la devolución de los derechos de
pago sustraídos a los ganaderos,
al aplicar el CAP (Coeficiente de
Admisibilidad de Pastos) me-
diante el Sigpac. Savia pide tam-
bién el aumento de las ayudas
acopladas al ovino y al caprino, y
la división entre olivar de monta-
ña y olivar tradicional.

Las organizaciones agrarias se
manifestaron en protesta por la
subida de los costes de produc-
ción debido al aumento de la
electricidad, el gasóleo y otros in-
sumos; el gasóleo subió más de
un 70%; los abonos nitrogenados
un 50%; el pienso un 30% y las
semillas un 20%. Las OPAS exi-
gen a Bruselas control sobre la
importación de frutas y hortali-
zas de terceros países. El sector
arrocero de Sevilla (36.500 has,
el 33% de la superficie nacional),
pide igualdad de pagos con el

resto de regadíos. El sector de
aceituna de mesa aplaude que la
OMC haya declarado ilegales los
aranceles (30-44%) de EEUU, a
nuestras aceitunas.

Ante la subida del precio de los
alimentos, buena noticia es la re-
forma de la Ley de la cadena ali-
mentaria aprobada en diciem-
bre, que refuerza a los producto-
res para que reciban precios jus-
tos y exigirá transparencia en
precios y costes de producción.

Para evitar el despoblamiento,
es necesario proteger a los agri-
cultores, ganaderos y pescado-
res, pues sin ellos, no podríamos
alimentarnos. Dejar en manos de
terceros nuestra alimentación se-
ría suicida.

Compremos productos cerca-
nos, si es posible ecológicos, pa-
ra que los productores puedan vi-
vir dignamente y nosotros, los
consumidores, podamos seguir
disfrutando del medio ambiente
rural, tan amenazado.

EZEQUIEL
MARTÍNEZ

5

Periodista, escritor,
ex director de
‘Tierra yMar’

La nueva PAC
y nuestra
alimentación

”Es importante que
sepamos lo que
comemos
y su procedencia”

ARCHIVO
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Efe MADRID

Mientras que 23 milmillonarios
españoles han visto crecer su ri-
queza un 29% durante la pande-
mia, más de un millón de perso-
nas han empezado a padecer gra-
ves carencias materiales, según
advierte un informe de Oxfam In-
termón, que reclama al Gobierno
medidas para atajar unas desi-
gualdades que se han disparado.

En la investigación Las desigual-
dades matan, publicado ayer coin-
cidiendo con la Agenda de Davos
del Foro Económico Mundial, la
organización denuncia que la ri-
queza de los diez hombres más ri-
cos del planeta se ha duplicado,
mientras que los ingresos del 99%
de la humanidad se han deteriora-
do a causa del Covid.

En el caso de España, destaca
que durante el primer año de
pandemia más de un millón de
personas pasaron a encontrarse
en situación de carencia material
severa, es decir, con dificultades
para hacer frente a gastos de su-
ministros esenciales o para co-
mer carne dos veces a la semana,
mientras que los 23 principales
milmillonarios españoles vieron
crecer su riqueza un 29%.

“La desigualdad económica se
ha disparado como consecuencia
del Covid-19, se ha producido un
enorme aumento en la brecha
entre los superricos y el resto de
la humanidad, nunca antes ha-
bíamos visto esto”, explicó el in-
vestigador y uno de los autores
del informe Íñigo Macías.

En España, alertó, el impacto
económico y social del Covid ha
hecho aumentar en 51.000 los
hogares sin ingresos. “Está sien-
do especialmente duro para los
colectivos más vulnerables, pero
también desigual, las primeras
informaciones detectan un au-
mento de la desigualdad salarial
haciendo que la distancia entre

los que más ganas y los que me-
nos se amplíe”.

Oxfam propone reforzar las
políticas de protección social que
durante la pandemia se han de-
mostrado esenciales para reducir
las brechas sociales existentes en
nuestro país y que lastran su po-
tencial en momentos de recupe-
ración económica. “Sin medidas

como los ERTE o el Ingreso Míni-
mo Vital el impacto hubiera sido
mucho mayor”, señaló.

Para la organización, es nece-
sario que España continúe mejo-
rando la inversión en sanidad y
educación, imprescindible en la
materialización de los derechos
sociales, especialmente de aque-
llos grupos más vulnerables para

garantizar que nadie se quede
atrás con independencia de su
entorno socioeconómico.

“En España cuando las cosas
van mal la pobreza y la desi-
gualdad aumentan mucho y
cuando las cosas van bien dis-
minuyen muy poco; llueve so-
bre mojado, la austeridad du-
rante la anterior crisis supuso
un descenso continuado de la
inversión en gasto público”, la-
mentó el investigador.

Oxfam propone aprovechar la
oportunidad que brinda el próxi-
mo Libro Blanco sobre la Reforma
Tributaria, que está elaborando
el comité de personas expertas,
para avanzar en la progresividad
y suficiencia del sistema tributa-
rio español en su conjunto.

Además reclama al Ejecutivo
que se utilicen los fondos de re-
cuperación de la UE para reducir
las desigualdades, combatir los
efectos del cambio climático y
beneficiar a la población que se
encuentra en mayor riesgo de
vulnerabilidad.

“Preocupa la salida de la crisis,
no podemos cometer los errores
del pasado y debemos garantizar
que nadie se quede atrás, garan-
tizar una fiscalidad progresiva
en la que los que más ganan pa-
guen más, y brindar la inversión
publica en salud y educación”,
aseveró.

Oxfam reclama al Gobierno es-
pañol liderar todas las iniciativas
internacionales encaminadas a
facilitar el acceso a las vacunas
de los países más pobres.

Más de un millón de personas cayeron en
la pobreza desde el inicio de la pandemia

JAVIER ALBIÑANA

Un hombre pide en una calle de Málaga.

●Un informe de Oxfam denuncia que el impacto del Covid ha hecho aumentar en 51.000
los hogares sin ingresos mientras 23milmillonarios españoles han visto crecer su riqueza
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Agencias MADRID

La ministra de Política Territorial
y Portavoz del Gobierno, asegu-
ró ayer, sobre las palabras del mi-
nistro de Consumo, Alberto Gar-
zón, sobre la ganadería intensi-
va, que “en lo sustancial ha que-
dado patente” que están “de
acuerdo”. Además, descartó que

vaya a tener recorrido la denun-
cia del PP ante el Tribunal Supre-
mo por el reparto de los fondos
europeos y señaló a los ‘popula-
res’: “se cree el ladrón que todos
son de su condición”.

Según la ministra, la polémica
provocada por las afirmaciones
de Garzón contra las macrogran-
jas españolas ha servido para po-

ner en valor el compromiso del
Gobierno con el sector agroali-
mentario y ganadero. Al ser pre-
guntada si ella cree que esto se ha
producido “a pesar de Garzón”,
ha espetado: “creo que en lo sus-
tancial ha quedado patente que
estamos de acuerdo”.

En una entrevista en La Sexta,
recogida por Europa Press, apun-

tó que así lo ha expresado “el mi-
nistro competente, el señor Pla-
nas”, quien según Isabel Rodrí-
guez dejó claro que su deseo es
que “el ruido” no impida que se
vea lo positivo que, a su juicio,
son “los avances y las decisiones
de un Gobierno que está avan-
zando a pesar de todas las difi-
cultades, que está tomando deci-

siones cada día y que está cum-
pliendo con sus compromisos
con los españoles”.

Por su parte, el ministro de
Agricultura, Pesca y Alimenta-
ción, Luis Planas, aseguró ayer
que los comentarios de Garzón,
no han afectado a las exportacio-
nes cárnicas nacionales. “La cali-
dad de nuestra carne es magnífi-
ca; es de primer nivel (...) cumple
todos los requisitos. De hecho, no
estamos viendo ninguna afecta-
ción de este debate en nuestras
exportaciones”, dijo el ministro a
su llegada a un Consejo de titula-
res europeos de Agricultura.

La parte socialista del Gobierno rebaja el
tono sobre la polémica de las macrogranjas
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SONDEOS

L
OS lunes, los dirigentes políticos le-
en los periódicos de papel y digitales
antes incluso de desayunar y meterse
en la ducha. Publican encuestas. Las

leen y escuchan con los nervios a flor de piel.
Explican a la gente de su entorno, y a los

periodistas, que las encuestas muestran
una tendencia, un estado de ánimo, y que
la única buena es la que recoge el resultado
definitivo de la noche electoral. Sin embar-

go, esos sondeos que comentan superficial-
mente, como si fueran irrelevantes, pueden
llegar a quitarles el sueño, obligarles a cam-
biar de estrategia, prescindir de un candi-
dato que habían considerado seguro, o dar
entrada a alguien de escaso recorrido pero
que en la calle cae bien. Es decir, que las en-
cuestas importan. La prueba es que los lu-
nes, a partir de primera hora, los teléfonos
echan humo.

Ayer se publicaron sondeos que coinciden
en que el PP gana de calle las elecciones de
Castilla y León y también las andaluzas, que
serán las siguientes. Coinciden también en
que la suma de las izquierdas no alcanza los
escaños conseguidos por el PP y, por tanto,
bastaría con la abstención de Vox para que
Mañueco y Moreno puedan gobernar en so-
litario.

Los pronósticos están siempre condiciona-
dos por los acontecimientos de última hora.
Las armas políticas las carga el diablo, y na-

da es seguro hasta el minuto en que se abren
las urnas. Una noticia demoledora sobre un
candidato conocida instantes antes, un acto
terrorista, un ataque desaforado de ira, pro-
tagonizado por alguien que iba en cabeza en
los sondeos, puede dar la vuelta a todo.

Al PP, por ejemplo, le ha venido Dios a ver
en las elecciones del 13-F con la torpeza del
ministro Garzón, que ya había dado mues-
tras frecuentes de su escasa capacidad polí-
tica; pero el PSOE piensa que las encuestas
pueden dar un vuelco a su favor porque se
inicia un juicio sobre los dineros del PP en

Salamanca. Podemos tenía confianza en el
gancho de Yolanda Díaz, pero no acaba de
cuajar su reforma electoral ni tampoco el es-
fuerzo por renovar su estética. Que no es un
asunto menor, ni tampoco exclusividad de
mujeres. Políticos hay que han dedicado mu-
cho dinero a modernizar su armario o cam-
biar de peinado. Iglesias fue noticia al cam-
biar coleta por moño y después cortarse co-
leta y moño. A Fraga lo presentaron en un
cartel electoral con la parte de arriba de la
cabeza cortada y no fue casual, sino produc-
to de una idea bien estudiada por un gurú de
la comunicación.

Pueden los políticos y no políticos seguir
analizando los sondeos y encuestas de los lu-
nes, con expertos estudiando las tripas y sa-
cando punta a la cocina, pero la mayoría de
la gente se fía más de su propio olfato que de
los sondeos. Sin embargo, las encuestas in-
fluyen: a nadie le tienta votar a un partido
que aparece como indiscutible perdedor.

Las encuestas influyen:
a nadie le tienta votar
a un partido que aparece
como indiscutible perdedor

Crónica personal
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